
 

 

 

 

 

 

RESUMEN DE PRENSA 

4 de Abril de 2023 



 

ÍNDICE

# Fecha Medio Titular Tipo

ASOCIADOS CES

1 04/04/2023 ABC Sevilla ₂₄-₂₅ Las hostilidades entre Podemos y Sumar parten en tres al Gobierno Escrita

2 03/04/2023 Viva Sevilla Este Domingo de Ramos deja un ₁₁% más de viajeros en Tussam y un ₁₄% menos ... Digital

ACTUALIDAD ECONÓMICA DE SEVILLA

3 04/04/2023 ABC Sevilla ₂₃ Moreno premia el vuelco en la gestión de la Alhambra al entregar Fomento a Rocío Díaz Escrita

4 04/04/2023 ABC Sevilla ₁₆ San Jacinto perderá espacio de aparcamiento para ganar acerado Escrita

5 04/04/2023 ABC Sevilla ₁₅ Sevilla insiste en la conexión con Nueva York y la Junta abre el abanico Escrita

6 03/04/2023 Diario de Sevilla El Ayuntamiento de Sevilla aprueba los trámites para construir aparcamientos en San Martín de Porres y
en la Plaza ...

Digital

7 04/04/2023 Diario de Sevilla ₃₈-₃₉ Andalucía sigue reclamando cambios en la nueva PAC Escrita

8 04/04/2023 ABC Sevilla ₂₀-₂₁ La izquierda también acudirá enfrentada a las elecciones municipales Escrita

9 04/04/2023 ABC Sevilla ₁₂-₁₃ Investigadores se plantean dejar Andalucía tras no admitir el SAS sus méritos Escrita

10 04/04/2023 ABC Sevilla ₁₃ La Junta descarta fuga de cerebros y promete contratos para todos Escrita

11 04/04/2023 ABC Sevilla ₁₂ El Sindicato Médico convoca una huelga en la Atención Primaria Escrita

12 04/04/2023 ABC Sevilla ₁₄ La póliza contratada por el Ayuntamiento no cubre los daños del caso Magrudis Escrita

13 04/04/2023 Diario de Sevilla ₂₂ La Junta sobre la conexión con EEUU: Este año habrá buenas noticias Escrita

14 04/04/2023 Diario de Sevilla ₈-₉ Borges, Hemingway y el cura García Madueño Escrita

15 04/04/2023 Diario de Sevilla ₄₀ Llevamos dos años con las vías de financiación paralizadas Escrita

16 04/04/2023 Diario de Sevilla ₂₅ Los médicos elevan la presión y harán huelga todos los miércoles Escrita

17 04/04/2023 Diario de Sevilla ₃₆ Cox Energy deposita ₅,₅ millones de euros en el juzgado para el concurso de... Escrita

18 04/04/2023 Diario de Sevilla ₃₀ Espadas denuncia las seis ilegalidades del aumento de regadíos en el entorno de Doñana Escrita

19 04/04/2023 Diario de Sevilla ₂₄ Sólo ₃₀ coches retirados en el primer día de huelga en la grúa municipal Escrita

20 04/04/2023 Diario de Sevilla ₅ PALMAS Y PITOS Escrita

21 04/04/2023 Diario de Sevilla ₃₀ La Junta otorga ₈₁₅.₀₀₀ euros para promover la Expo ₂₀₂₇ en Málaga Escrita

MÁS NOTICIAS EMPRESARIALES

22 04/04/2023 ABC Sevilla ₂₀-₂₁ La izquierda también acudirá enfrentada a las elecciones municipales Escrita

23 04/04/2023 ABC Sevilla ₅₁ El FMI insta a revisar las rebajas de impuestos contra la inflación Escrita

24 04/04/2023 ABC Sevilla ₅₂ La venta de coches roza las ₁₀₀.₀₀₀ unidades por primera vez desde la pande... Escrita

25 04/04/2023 Diario de Sevilla ₃₆ PENDIENTES Escrita



ASOCIADOS CES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 24

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 04/04/2023

 España

 44 423 EUR (48,189 USD)

 505,79 cm² (81,1%)

 7953 EUR (8627 USD) 

GREGORIA CARO 

MADRID 

C
uando el domingo acabó el 
acto de Yolanda Díaz en Ma-
drid, un exdiputado autonó-
mico de Podemos, purgado y 

afín a Íñigo Errejón, compartió su diag-
nóstico con un grupo de periodistas. 
Después de hacer valoraciones sobre 
qué consecuencias tenía la ausencia 
de Podemos –tema muy comentado–, 
aportó una clave relevante en el con-
texto de batalla en la izquierda: «Y esto 
también sirve para que el CIS y otras 
encuestas ya pregunten por Sumar». 
En referencia a tener una categoría di-
ferente a ‘Unidas Podemos’ u ‘otros’ 
en la intención de voto. 

El enfrentamiento entre Sumar y 
Podemos no dejó de crecer en las ho-
ras posteriores al acto y ninguno de 
sus equipos negociadores tiene pen-
sado retomar las conversaciones. No, 
al menos, hasta que pasen las eleccio-
nes municipales y autonómicas del 28-
M, donde no se auguran buenos resul-
tados para el partido de Ione Belarra.  

Ayer, Podemos diferenció su pro-
yecto del de Sumar. «Somos partidos 
diferentes», dijo el portavoz Pablo Fer-
nández. Y acusó a Yolanda Díaz de no 
querer ni un acuerdo de unidad ni ne-
gociar. Después de hacer oficial su can-
didatura a presidir el Gobierno, la vi-
cepresidenta concedió una entrevista 
a ‘El país’ donde aseguró que Sumar 
sería un éxito también sin Podemos. 
Lo que, dicho de otro modo, significa 
plantear que apenas le aportan algo. 

Díaz quiere presidir España 
Díaz dijo el domingo que quería que 
Sumar fuera el activo más fuerte del 
próximo Gobierno de coalición y pre-
sidir España. Es decir, quiere superar 
al PSOE. Aunque Podemos insiste en 
que ese puesto le corresponde a ellos 
porque son «más valientes» que el res-
to a la hora de luchar por los acuerdos 
y políticas de su programa.  

«Se comparte programa, pero solo 
las ministras de Podemos luchan y se 
enfrentan al PSOE por lo que pone», 
dijo ayer el exvicepresidente y exlíder 
de Podemos, Pablo Iglesias, en ‘Canal 
Red’. Recordó que, si bien la vicepresi-

denta hizo campaña con un programa 
electoral que rechaza la OTAN, solo 
Belarra e Irene Montero se atreven a 
criticar al PSOE cuando se plantea el 
tema. 

En medio de todas estas hostilida-
des, ayer el presidente, Pedro Sánchez, 
añadió más fuego amigo y reivindicó 
la gestión socialista en el Gobierno por 
encima del resto de partidos. Un sín-
toma más que demuestra que el Go-
bierno está roto en tres bloques a ocho 
meses de que termine la legislatura.  

«Si hay un partido con un proyecto 
político, con cuadros, con equipo y con 
programa, ése es el PSOE», expresó 
Sánchez en un acto en Albacete. Lo 
hizo para confrontar su modelo de ges-
tión con el del Partido Popular, pero 
no tuvo ninguna palabra para Sumar, 
un día después de que Díaz se lanza-
ra al ruedo electoral y sacara pecho de 

las subidas del salario mínimo, que ne-
goció como ministra de Trabajo con la 
CEOE y los sindicatos, o de aprobar la 
reforma laboral. Precisamente son es-
tos dos ejemplos de medidas que el 
PSOE y Sánchez buscan capitalizar en 
sus intervenciones. Ayer, de hecho, pre-

sumió de «llevar al BOE las moviliza-
ciones de los años 2012, 2013 y 2014 
que defendieron lo que piensa la ma-
yoría». El presidente se refería a las 
protestas contra el Gobierno de Ma-
riano Rajoy.  

Volviendo al principio, el cálculo 
que hizo el domingo en conversación 
informal con la prensa el exdiputado 
errejonista no es errático. Con la pre-
candidatura de Díaz ya confirmada –y 
mientras Sumar siga sin un acuerdo 
de coalición con Podemos–, las encues-
tas tienen la opción de plantear como 
mínimo tres papeletas de izquierdas.  

En la sala de máquinas de La Mon-
cloa también hacen matemáticas: dos 
candidaturas a su izquierda dividen 
el voto y restan posibilidades de reedi-
tar el Gobierno de coalición. Ayer, el 
ministro de Presidencia, Félix Bola-
ños, celebró que se prepare una coali-

Las hostilidades entre Podemos y 
Sumar parten en tres al Gobierno

En Podemos sugieren que, 
si en Sumar no quieren 
negociar con ellos antes del 
28-M, es porque sus socios le 
han pedido que no lo haga 

Los equipos de Ione 
Belarra y Yolanda Díaz  
dan por paralizadas las 
negociaciones hasta que 
pasen las urnas de mayo

El líder del PP, Alberto Núñez 
Feijóo, aseguró ayer que el 
Gobierno de Sánchez «suma 
un nueva división» y que lo 
conforma un «tripartito», 
después de que Yolanda Díaz 
anunciase el domingo su 
candidatura. «El Ejecutivo 
suma una nueva división, 
suma una nueva confronta-
ción y ya es tripartito», 
afirmó Feijóo en un mensaje 
de Twitter destacando que, 
con Sumar, PSOE y Unidas 
Podemos, ya son tres partidos 
los que conforman el Ejecuti-
vo actual. 

Además, para el jefe de la 
oposición ese Gobierno «está 
en tiempo de descuento» y 
sólo se preocupa de sobrevi-
vir «cada uno por su cuenta». 
En la misma línea, el porta-
voz de campaña del PP, Borja 
Sémper, lanzó un mensaje al 
PSOE sobre Sumar y Yolanda 
Días en forma de adverten-
cia: «Ojo con la marca 
blanca».

El PP lo define  
como un «tripartito 
en el descuento»

∑ Sánchez reivindica su acción en el 
Gobierno tras el lanzamiento de Díaz y 
Podemos la acusa de no querer unidad 

∑ El partido de Belarra asegura que son 
el «motor del cambio» y se diferencia 
de la vicepresidenta y de los socialistas 
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en ningún tipo de declaración y con-
tradeclaración», añadió.  El PSOE pre-

fiere un Sumar fuerte a un Podemos 

fuerte, aunque sea una posición que 

solo se admite fuera de los micrófo-

nos. Lo contrario supondría provocar 

más daño al Gobierno, teniendo en 

cuenta el contexto de guerra Díaz-Po-

demos en el que se encuentra el espa-

cio de Unidas Podemos. El equipo de 

Díaz quiere que el pacto de primarias 

con los morados se cierre en verano.  

Culpan a los socios de Sumar 

Diversas fuentes de Podemos consi-

deran que es porque Sumar se sentó 

antes con otros partidos minoritarios 

y llegó con ellos a ese compromiso, in-

sisten, porque creen que Podemos ob-

tendrá un mal resultado el 28-M. Esto 

ción a la izquierda del PSOE e invitó a 
Podemos a integrarse pronto. 

Los socialistas, sin embargo, tienen 

que calibrar con la proyección que quie-

ren darle a Díaz porque, aunque Po-

demos, Sumar y PSOE se necesiten, 

no dejan de ser potenciales rivales que 

compiten por el electorado progresis-

ta. «Es una muy buena noticia para Es-

paña, para nuestro país y para todos 

los votantes progresistas que todas 

esas fuerzas políticas variadas que es-

tán a la izquierda del PSOE se organi-

cen y vayan unidas a las elecciones. 

Sería todavía mejor noticia que fue-

ran unidas todas las fuerzas políticas 

sin excepción. Ese sería nuestro de-

seo», expresó Bolaños cuando le pre-

guntaron por la vicepresidenta. «Todo 

nuestro respeto a todas las fuerzas po-

líticas situadas a la izquierda del PSOE 

y por supuesto que no vamos a entrar 

Pedro Sánchez 
Presidente del Gobierno 

«Si hay un partido        
con un proyecto político,   
con cuadros, con equipo          
y con programa, 
ése es el PSOE» 

Pablo Iglesias 
Exvicepresidente del Gobierno 

«Si Sumar decide ir sin 
Podemos a las elecciones 
generales será una 
tragedia electoral 
y política» 

quiere decir que no solo culpan a Yo-

landa Díaz, sino que señalan al resto 

de formaciones de querer acabar con 

las siglas moradas. Ayer una voz de la 

cúpula advertía de que, si esta es la es-

trategia de la vicepresidenta segunda, 

está cometiendo un error porque «la 

militancia de Podemos es la que lue-

go la votará en las generales». Otra de 

las voces críticas con la posición de 

Díaz lamentó que «los referentes de 

Yolanda para Sumar sean Compromís 
y Más Madrid, dos partidos que han 

rechazado todas las opciones de uni-

dad que ha propuesto Podemos». No 

obstante, el mensaje con el que la di-

rección de este partido decidió salir 

ayer tenía unos grados rebajado el ma-

lestar: «Nos preocupa que Yolanda Díaz 

no apueste de forma rotunda por la 

unidad, esta mañana indicó que no se-

ría un fracaso el no ir juntos y que Su-

mar sería un éxito sin Podemos», ex-

presó el portavoz Pablo Fernández en 

una rueda de prensa posterior a la re-

unión ejecutiva del partido. 

Consumada ya la distancia entre el 

partido de las ministras Belarra e Ire-

ne Montero y el proyecto electoral de 

Díaz, desde los dos frentes descargan 

la responsabilidad de la falta de enten-

dimiento en el contrario. Fernández se 

refería a las declaraciones que Díaz hizo 

en la citada entrevista, donde expresó

que «Sumar es un revulsivo político y

no sería un fracaso sin Podemos». Su

portavoz insistió en lo contrario: «No

ir juntos a las elecciones sería una pé-

sima noticia, sería un fracaso». Y aña-

dió que «es Yolanda quien tiene que de-

cidir si quiere ser la candidata de la uni-

dad o ir a las elecciones sin Podemos».

El exvicepresidente del Gobierno y

exlíder de Podemos, Pablo Iglesias,

también advirtió en RAC1 que, si Díaz
se va a las elecciones sin Podemos,

«será una tragedia electoral y políti-

ca». Totalmente alineado con el men-

saje de su partido. Iglesias insistió en

que «hay que reivindicar que la uni-

dad es más necesaria que nunca» y

subrayó «que es muy importante que

Podemos y Sumar se pongan de acuer-

do para las elecciones generales».  

«El PSOE no nos quiere» 
Fernández también acusó al PSOE de

no querer un Podemos fuerte de socio

de Gobierno. «Al PSOE no le interesa

Podemos como socio de gobierno, sabe

que se acabaron los Gobiernos mono-

color; que solo habrá Gobiernos de coa-

lición y que Podemos es la fuerza que

negocia de forma incansable y que

arrastra al PSOE a verdaderas posicio-

nes transformadoras», zanjó.

Los portavoces de Podemos, Pablo 

Fernández y María Teresa Pérez  // EFE
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Este Domingo de Ramos deja un 11% más de viajeros en Tussam
y un 14% menos en basura
El Domingo de Ramos ha destacado por el crecimiento de los viajeros de Tussam al registrar
222.190, un 10,96% más que en la misma jornada de 2022, y un 80% de autobuses más que
en un domingo normal; y de Metro de Sevilla, con 105.517, un 4,12% de aumento. A pesar del
calor, las incidencias sanitarias contabilizadas por el operativo sanitario (Área Municipal de
Salud, el 061 y Cruz Roja) bajaron a casi mitad, con 67, de las que sólo dos requirieron
traslados hospitalarios.

AYUNTAMIENTO DE SEVILLA  •  original

Reunión del Cecop de este Lunes Santo. - AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

El delegado municipal de Gobernación, Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos
Cabrera, ha presidido este lunes la reunión del Centro de Coordinación Operativa (Cecop) de
la Semana Santa 2023, donde se ha efectuado un balance del Domingo de Ramos,
caracterizado por "una gran afluencia de público" en las calles y la "normalidad" en el
despliegue de los servicios públicos incluidos en este dispositivo especial, ha recogido el
Consistorio en una nota de prensa.

El Domingo de Ramos ha destacado por el crecimiento de los viajeros de Tussam al registrar
222.190, un 10,96% más que en la misma jornada de 2022, y un 80% de autobuses más que
en un domingo normal; y de Metro de Sevilla, con 105.517, un 4,12% de aumento. A pesar del
calor, las incidencias sanitarias contabilizadas por el operativo sanitario (Área Municipal de
Salud, el 061 y Cruz Roja) bajaron a casi mitad, con 67, de las que sólo dos requirieron
traslados hospitalarios.

Mientras, los servicios programados dentro del Plan Especial de Limpieza que ejecuta Lipasam
se desarrollaron "con normalidad", al tiempo que se procedió a la limpieza de la cera en las
calles Reyes Católicos esquina con Paseo Colón, Virgen de los Reyes, Jesús de las Tres
Caídas, Cuesta del Rosario, Placentines y Sierpes (desde Campana hasta Rivero). Por otra
parte, el Domingo de Ramos se retiraron 110.223 kilos de residuos en la zona de influencia de
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la Semana Santa de Sevilla, un 14,4% menos que en 2022.

Asimismo, el Servicio de Inspección de Lipasam efectuó 90 intervenciones relacionadas con
normativa a cumplir por parte de los negocios hosteleros, el correcto uso de contenedores y
otros. Además, se realizaron trece propuestas de denuncia por incumplimiento de la
Ordenanza Municipal de Limpieza y Gestión de Residuos de Sevilla. Finalmente, dentro de la
campaña de concienciación para la Semana Santa, se repartieron en Carrera Oficial 10.000
bolsas donde depositar los residuos y 7.000 pipeleras.

La empresa Emasesa estableció una serie de puntos de avituallamiento de agua en los
recorridos de distintas hermandades y atendió a 16.000 personas. "El Domingo de Ramos
demostró la gran organización que existe en torno al Cecop por parte de la totalidad de los
servicios municipales y el resto de administraciones públicas. La respuesta del equipo sanitario
fue muy buena y hay que destacar también la total colaboración de las hermandades y la
labor de Protección Civil a la hora de asistir en apoyo a las incidencias sanitarias en un día,
asimismo, de mucho calor", ha resaltado Cabrera.

Desde la Sala de Control de la Policía Local se gestionaron 281 sucesos. Ante la afluencia
masiva de personas hubo especial atención a la formación de pasillos para peatones, al
tiempo que se inspeccionó una treintena de establecimientos hosteleros y comerciales, con
doce denuncias interpuestas por incumplimientos. En diversos puntos de la capital, se
establecieron controles de alcoholemia a los conductores, con 215 pruebas realizadas. Desde
la Gerencia de Urbanismo y Medio Ambiente se inspeccionaron 40 establecimientos con la
retirada de 289 elementos de ocupación de vía pública.

En la reunión del Cecop, asimismo, se ha realizado un repaso del dispositivo para la jornada
de este Lunes Santo, y especialmente para la de las cofradías del Martes Santo, que
acumulan tres años sin poder salir (dos por la pandemia y en 2022 por la lluvia), de ahí que
se espera también "una gran afluencia".

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 03/04/2023

 España

 377 EUR (408 USD)

 150 EUR (162 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=907892272

«-- Volver al índice



ACTUALIDAD ECONÓMICA DE SEVILLA

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 23

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 04/04/2023

 España

 28 033 EUR (30,409 USD)

 485,85 cm² (77,9%)

 7760 EUR (8418 USD) 

brando a Rocío Díaz consejera de Fo-

mento, Articulación del Territorio y 

Vivienda. Hoy tomará posesión de su 

asiento en San Telmo, habrá nueva 

foto de familia del Gobierno y a volar.  

Al presidente no le gusta remover 

su equipo, y si lo ha hecho, ni siquie-

ra un año después de conformarlo, ha 

sido ‘obligado’ por la decisión de Ca-

razo de intentar en mayo el asalto a la 

alcaldía de Granada. La misma que se 

le resiste al PP desde que José Torres 

Hurtado fuese detenido en 2016 por 

un caso de corrupción. La que acari-

ció la propia Díaz después de aquella 

tormenta. En aquella moción de cen-
sura en la que la ahora consejera fue 

candidata por el PP, los votos de Ciu-

dadanos se fueron para el PSOE y le 

privaron de alzarse con la vara de man-

do, motivando el primer gobierno de 

Francisco Cuenca. 

Con la elección de esta licenciada 

en Políticas, el presidente busca con-

tinuidad —no se esperan grandes cam-

bios— y persigue que no se pierda el 

elevado ritmo de gestión que ha im-

primido Carazo a Fomento durante  

sus cuatro años al frente.  

No es una labor sencilla. La ahora 

candidata a la alcaldía granadina ha 

sacado adelante los principales retos 

que el autodenominado ‘gobierno del 

cambio’ se autoimpuso al llegar a San 

Telmo tras las elecciones de 2018. Em-

pezando por la nueva ley de ordena-

ción del territorio, la Lista, pero con-

tinuando con la puesta en marcha de 

infraestructuras que llevaban años en-

quistadas, como el metro de Málaga o 

el tranvía de la Bahía de Cádiz.  

E incluso siguiendo con obras me-

nores olvidadas en la etapa socialista 

pero cuya concreción ha generado más 

que contento. Siempre, además, de la 
mano de un empresariado con el que 

se ha llevado tan bien que no quiso 

que asumiese el reto incierto de con-

currir a las municipales del 28-M. 

Plan Alhambra 

Pero Rocío Díaz, entienden en Presi-

dencia, ha gestionado bien la Alham-

bra. Le ha dado un vuelco a su admi-

nistración, acabando con las polémi-

cas —algunas judicializadas— que 

marcaron el final de la etapa socialis-

ta al frente del monumento más visi-

tado de España. Ha dado también un 

ritmo inusitado a las actuaciones de 

rehabilitación de muchos de sus en-

claves, lo ha abierto para nuevas pro-

puestas culturales y ha engrasado la 

relación del viejo palacio con el sec-

tor turístico. 

Con Rocío Díaz al frente, también, 

se ha tumbado por fin el viejo lamen-

to de los lugareños en torno a que el 

dinero recaudado por el complejo nun-
ca redundaba en beneficio de Grana-

da. En 2020 se puso en marcha el Plan 

Alhambra. Y gracias a él más de 20 mi-

llones procedentes de los remanentes 

del monumento se han destinado a 

otras obras pendientes en la ciudad. 

El Albaicín, la Casa Agreda o la huer-

ta de San Vicente, entre otros muchos 

enclaves, se benefician ahora de ello. 

El propio presidente escribió ayer 

en su cuenta de Twitter que señalan-

do a Díaz estaba apostando por «el ta-

lento, la capacidad y la excelente ges-

tión» desarrollada por ella. La ya exres-

ponsable de la Alhambra mostró su 

agradecimiento a su ya jefe directo y 

destacó la «enorme responsabilidad» 

que supone suceder a quien también 

es amiga, Marifrán Carazo, «la mejor 

consejera de Fomento que ha habido», 

dijo.

FERNANDO DEL VALLE 

GRANADA 

Su nombre estaba en todas las quinie-

las. A primeros de febrero, en el Foro 

ABC que protagonizó Juanma Moreno 

en la Casa de este periódico en Sevilla, 

el presidente deslizó que el sustituto 

de Marifrán Carazo al frente de Fo-

mento sería de Granada, y mujer. In-
mediatamente, muchas miradas se po-

saron en Rocío Díaz, hasta ayer mis-

mo directora del Patronato de la 

Alhambra y el Generalife. Si hablamos 

de primeros espadas del PP en la pro-

vincia granadina excluyendo lógica-

mente a la propia Carazo, no salen tan-

tos. Con perdón. Si seleccionamos por 

sexo, la cuestión se reduce más aún.  

Parecía, no obstante, demasiado ob-

vio. En la dupla también aparecía Con-

cha de Santa Ana, actual directora de 

la Fundación Tres Culturas. Ingenie-

ra de Caminos, además. Y después es-

taban los que advertían de que el pre-

sidente podía dar la sorpresa con al-

guna nominación que nadie esperase.   

No ha ocurrido. Moreno zanjó ayer  

rápido su primera minicrisis del go-

bierno de la mayoría absoluta nom-

Moreno premia el vuelco en la 
gestión de la Alhambra al 
entregar Fomento a Rocío Díaz 
∑ La política granadina 

sustituye a Marifrán 
Carazo, que aspira a 
convertirse en mayo en 
alcaldesa de la ciudad

Juanma Moreno, junto a Rocío Ruiz, con la Alhambra al fondo, en la capital granadina  // ABC

El presidente busca 
continuar con el gran 
ritmo imprimido por 
Carazo a una cartera 
fundamental para la Junta

 

Rocío Díaz Jiménez 
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S. L.  

SEVILLA 

La construcción de los dos nuevos apar-
camientos en el barrio de Triana con-
tinúa por sus cauces naturales, apro-
bándose ayer en la Comisión Ejecuti-
va de la Gerencia de Urbanismo el inicio 
de su licitación, así como la ampliación 
del espacio peatonal de la calle San Ja-
cinto durante el tramo que mantiene 
la circulación del tráfico rodado. Es de-
cir, mayor acerado desde la calle Pagés 
del Corro hasta la plaza de San Martín 
de Porres, con nuevas medidas restric-
tivas para los conductores.  

El déficit de plazas de aparcamien-
to es una de las demandas históricas 
de los vecinos y usuarios del barrio de 
Triana. Una escasez por la que el al-
calde de Sevilla anunció la pasada se-
mana que pretendía construir hasta 
dos nuevas bolsas subterráneas de 
aparcamiento, proyecto que ayer fue 
ratificado por la Gerencia de Urbanis-
mo al iniciar los trámites administra-
tivos para diseñar esta «amplia trans-
formación urbana». En concreto, se 
construirá un aparcamiento mixto ro-
tatorio para residentes en la plaza de 

San Martín de Porres y un aparcamien-
to para residentes junto a la Plaza del 
Monte Pirolo. 

Sobre la ampliación de los espacios 
peatonales de la calle San Jacinto, en 
el tramo entre la calle Pagés del Corro 
y la Plaza de San Martín de Porres,  Ur-
banismo lo incluirá en la misma lici-
tación de 105.422 euros para la contra-
tación de una asistencia técnica para 
el diseño, la redacción y el estudio de 
viabilidad económico-financiera de 
los aparcamientos. 

«Los tres proyectos están recogidos 
en el Plan de Movilidad Urbana Sos-
tenible de Sevilla (PMUS) y se preten-
de ejecutar a la vez, sin que haya, por 
tanto, parones al estar estas tres ini-
ciativas en zonas muy cercanas. Al 
mismo tiempo, se contempla una me-
jora del transporte público, reducir la 
presión de la búsqueda de aparcamien-

tos y generar entornos más amables 
y saludables», explicó el delegado de 
Hábitat Urbano, Juan Manuel Flores. 

Interés «por construir» 
La asistencia técnica supone encar-
gar tales trabajos a un equipo espe-
cialista de arquitectos, ingenieros y 
economistas en el caso de los apar-
camientos citados. Mientras, para el 
anteproyecto de mejora de accesibi-
lidad y la reurbanización de la Plaza 
San Martín de Porres y calle San Ja-
cinto, en el tramo comprendido en-
tre calle Pagés del Corro y la propia 
Plaza San Martín de Porres, deberá 
prever también las preceptivas cau-
telas arqueológicas y las afecciones 
patrimoniales, así como servicios afec-
tados de todo tipo. 

La licitación se produce teniendo 
en cuenta los estudios previos de la 
Gerencia de Urbanismo y Medio Am-
biente que determinaron que había in-
terés por parte de las constructoras 
en estos aparcamientos y según reco-
ge el propio PMUS. «Es decir, aborda-
mos los proyectos de parkings cuan-
do se constatan las necesidades veci-
nales y también el interés de las 
empresas por construir». 

Por otro lado, en la calle San Jacin-
to, se acometerá una reurbanización 
a partir de un modelo que otorga prio-
ridad a los peatones, la bici y el trans-
porte público, reduciendo, por tanto, 
el vehículo privado.

San Jacinto perderá espacio de 
aparcamiento para ganar acerado

∑ Urbanismo aprueba la 
licitación de dos nuevos 
parkings subterráneos 
en su entorno

La zona con tráfico rodado de San Jacinto va desde Pagés del Corro hasta San Martín de Porres  // RAÚL DOBLADO

El proyecto plantea un 
aparcamiento mixto en 
San Martín de Porres y otro 
para residentes junto a la 
plaza del Monte Pirolo 

Urbanismo señala que hay 
un interés tanto vecinal 
como de las empresas por 
construir aparcamientos 
rotatorios en la zonaD
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R. A. 

SEVILLA 

En la idea constante de que Sevilla 

tenga una conexión aérea con Esta-

dos Unidos, la delegación de Sevilla 

City Office continuó trabajando y 

haciendo gestiones en la feria Rou-

tes América con distintas aerolíneas 

para tratar de establecer un acuer-

do para abrir de nuevo el enlace con 

Nueva York. Durante varios días, y 

en distintas entrevistas con la coor-

dinación incluso de la consultora de 

turismo ICF, técnicos del Ayunta-

miento de Sevilla esgrimieron en Es-

tados Unidos la idoneidad de inau-

gurar cuanto antes un vuelo direc-

to con alguno de los aeropuertos 

internacionales que hay en Nueva 

York. Aunque ha habido comunica-

ción con compañías que operan en 

otros puntos de suelo norteameri-

cano, en Sevilla City Office destaca-

ron que Nueva York sigue siendo la 

opción número uno por distintos 

motivos.  

El Ayuntamiento le hizo llegar a 

las compañías con las que está ges-

tionando la apertura de la conexión 

Nueva York-Sevilla el importante 

crecimiento del aeropuerto sevilla-

no, así como el flujo constante de vi-

sitantes estadounidenses. Entre ellos, 

destacan los estudiantes que visitan 

Sevilla cada año con distintos pro-

gramas educativos, los ciudadanos 
americanos que viven en la base na-

val de Rota, los empleados de em-

presas americanas con sede en An-

dalucía, y un turismo cada vez más 

interesado en la ciudad hispalense 

y su cultura, se podría establecer un 

tráfico muy importante, según las 

mismas fuentes, siempre desde Nue-

va York como punto referencial.  

Por su parte, y a tenor de lo dicho 

ayer por el consejero de Turismo, 

Cultura y Deporte, Arturo Bernal, la 

intención de la Junta por conectar 

Sevilla con Estados Unidos podría 

pasar por otras ciudades, caso de 

Miami, Dallas o Houston, entre otros. 

Arturo Bernal reconoció que «hay 

mucha ilusión» y «casi ansiedad» 

con este asunto, en el que están tra-

bajando para lograr «las mejores so-

luciones para los aeropuertos anda-

luces». Tras visitar a los titulares de 

la hermandad de Santa Marta, la pa-

trona de la hostelería, el consejero 

destacó los avances que se han dado, 

si bien tiró de cierta cautela para tra-
tar de no desvelar muchos detalles: 

«Permítanme que también les hable 

de una cierta discreción», pidió el 

consejero que garantizó que están 

trabajando «muy duro y muy segui-

do» para que esos contactos «se con-

firmen muy pronto» . 

Arturo Bernal, igualmente, habló 

de las pretensiones, distintas, a prio-

ri, de lo que marca el Ayuntamiento 

de Sevilla, con Nueva York en el ho-

rizonte tras las reuniones en Routes 

América: «Nuestro interés, pues ob-

viamente, es el sur de Estados Uni-

dos. Todo el mundo lo sabe. Tene-

mos puestos los intereses allí, en los 

aeropuertos de Miami, de Dallas, de 

Houston, porque entendemos que 

ahí se produce esa relación mucho 

más emocional con un destino como 

España, especialmente con Andalu-

cía, pero también otros destinos en 

el centro de Europa».  

De igual manera, señaló el conse-

jero de la Junta que también se tra-

baja con conexiones del Asia del Pa-

cífico y Asia Central. «Esos son nues-

tros grandes objetivos a nivel de 

conectividad y, ahora que se recupe-

ra ese gigante asiático que es China, 

con mucha más profusión». Aunque 

insistió de nuevo en la discreción, 

auguró que este año habrá «buenas 

noticias» en este sentido porque «An-

dalucía es un gran destino para esos 

mercados emisores». 

Sevilla insiste en la 
conexión con Nueva 
York y la Junta  
abre el abanico

∑ El Ayuntamiento centra 
sus esfuerzos en 
recuperar el enlace;  
el consejero habla de 
Miami, Dallas y Houston 

Dos pasajeros observan los vuelos de salida en Sevilla // RAÚL DOBLADO

Vuelos a Nueva York 

Una delegación de Sevilla 
City Office mantuvo varias 
reuniones en Chicago con 
aerolíneas interesadas en 
iniciar la conexión 

Otras alianzas 

El consejero de la Junta 
resaltó el interés por abrir 
vuelos con el sur de 
Estados Unidos: «Hay una 
relación más emocional» 

En Sevilla, con los datos 
presentados hace apenas 
unos días en Routes 
America, no se quiere oír 
hablar de otra cosa que no 
sea la de abrir cuanto 
antes el vuelo con Estados 
Unidos, una conexión que 
permitiría seguir mejo-
rando el registro turístico 
norteamericano y que se 
vio afectado lógicamente 
por la decisión de United 
Airlines de cambiar su 
vuelo a Málaga el pasado 
mes de octubre. En este 
sentido, los técnicos de 
Sevilla City Office acredi-
taron en las distintas 
reuniones que la llegada 
de los turistas estadouni-
denses a Sevilla se había 
multiplicado por dos de 
2015 a 2019, justo  antes 
de la pandemia con  una 
tasa de crecimiento que 
pasó del 8 al 21%, datos 
todos ellos sólo compara-
bles a los protagonizados 
por el turismo británico 
durante el mismo periodo 
de tiempo. 

El turismo que 
más crece junto  
al británico
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El Ayuntamiento de Sevilla aprueba los trámites para construir

aparcamientos en San Martín de Porres y en la Plaza del Monte

Pirolo
En concreto, se ha aprobado licitar, por 105.422 euros la contratación de una asistencia

técnica para el diseño técnico, la redacción y el estudio de viabilidad económico-financiera

de los proyectos para ambos aparcamientos y para la intervención en San Martín de Porres y

Monte Pirolo. "Los tres proyectos están contemplados en el Plan de Movilidad Urbana

Sostenible de Sevilla y se pretende ejecutar a la vez, sin que haya, por tanto, parones al

estar estas tres iniciativas en zonas muy cercanas.

original

El tramo peatonal de San Jacinto, con veladores a los lados. / Juan Carlos Muñoz

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de la Comisión Ejecutiva de la Gerencia de Urbanismo y
Medio Ambiente y en coordinación con el Área de Cohesión Social, ha aprobado iniciar los
trámites administrativos para diseñar una amplia transformación urbana en Triana  a partir de
una reordenación de la movilidad y mejoras en distintas calles y que implicará la construcción

de un aparcamiento mixto rotatorio para residentes en la plaza de San Martín de Porres y un

aparcamiento para residentes junto a la Plaza del Monte Pirolo, así como abordar la segunda
fase de ampliación de los espacios peatonales de la calle San Jacinto, en el tramo entre la calle

Pagés del Corro y la Plaza de San Martín de Porres.

En concreto, se ha aprobado licitar, por 105.422 euros la contratación de una asistencia
técnica para el diseño técnico, la redacción y el estudio de viabilidad económico-financiera de
los proyectos para ambos aparcamientos y para la intervención en San Martín de Porres y
Monte Pirolo. "Los tres proyectos están contemplados en el Plan de Movilidad Urbana
Sostenible de Sevilla y se pretende ejecutar a la vez, sin que haya, por tanto, parones al estar
estas tres iniciativas en zonas muy cercanas. Al mismo tiempo, se contempla una  mejora del

transporte público, reducir la presión de la búsqueda de aparcamientos y generar entornos más

amables y saludables", ha explicado el delegado de Hábitat Urbano y Cohesión Social, Juan
Manuel Flores.

La remodelación tendrá en cuanta las afecciones patrimoniales

La asistencia técnica supone encargar tales trabajos a un equipo especialista de arquitectos,
ingenieros y economistas en el caso de los aparcamientos citados. Mientras, para el
anteproyecto de mejora de accesibilidad y la reurbanización de la Plaza San Martín de Porres
y calle San Jacinto, en el tramo comprendido entre calle Pagés del Corro y la propia Plaza
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San Martín de Porres, deberá contemplar también las preceptivas cautelas arqueológicas y las

afecciones patrimoniales, así como servicios afectados de todo tipo (luz, agua, telefonía, fibra,
gas).

La licitación se produce teniendo en cuenta los estudios previos de la Gerencia de Urbanismo
y Medio Ambiente que determinaron que había interés por parte de las constructoras en estos
aparcamientos y según recoge el propio PMUS. "Es decir, abordamos los proyectos de
parkings cuando se constatan las necesidades vecinales y también el interés de las empresas

por construir", ha remarcado Flores.

Por otro lado, en la calle San Jacinto se acometerá una reurbanización a partir de un modelo
que otorga prioridad a los peatones, la bici y el transporte público, reduciendo, por tanto, el

vehículo privado. "Un proyecto que no sólo está contemplado en el PMUS, sino que es acorde
con el Plan Respira para el conjunto histórico de Triana. Damos así un primero paso, donde
iremos de la mano de vecinos y vecinas, para una gran transformación en el barrio. La
participación ciudadana será clave en el diseño final", ha garantizado el delegado de Hábitat
Urbano y Cohesión Social.
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A. Estrella Yáñez

La Consejería de Agricultura y
organizaciones agrarias como
Asaja, COAG, UPA y Cooperati-
vas Agro-alimentarias no están
dispuestas a aceptar los térmi-
nos de la nueva Política Agríco-
la Comunitaria, ni de los Planes
Estratégicos del Gobierno de Es-
paña; pierden demasiado. Por
eso han lanzado una serie de ini-
ciativas para reclamar la inter-
vención del ministro de Agricul-
tura Luis Planas, que sí se mues-
tra satisfecho con la directrices
dictadas por Bruselas para los
productores agroalimentarios.

Explican que la nueva PAC pe-
naliza la diversidad y la apuesta
por la sostenibilidad del sector
agrario, y las pérdidas por ex-
plotación en Andalucía se sitúan
en una horquilla de entre el 20 y
el 40 por ciento; por lo que en el
nuevo periodo PAC 2023-2027
los agricultores y ganaderos an-
daluces dejarán de percibir 500
millones de euros.

Las organizaciones provincia-
les de Asaja han enviado a las
respectivas diputaciones y a to-
dos los ayuntamientos de cada
una de las provincias una mo-
ción en defensa de los agriculto-
res y ganaderos ante la nueva
Política Agraria Común (PAC)
pues aseguran que, entre otras
cuestiones, el valor de los nue-
vos derechos es inferior al que
había en la PAC anterior, “que-
dando patente el recorte de las
ayudas al conjunto de los agri-

cultores y ganaderos”. Recla-
man a los ayuntamientos anda-
luces que aprueben en sus ple-
nos un acuerdo con el que se
comprometan a dar traslado y a
defender ante todas las institu-
ciones y administraciones la mo-
dificación del Plan Estratégico
de la PAC de España 2023-2027.

Desde el pasado 1 de marzo
pueden conocerse los nuevos
derechos provisionales de ayuda
básica a la renta asignados a ca-
da agricultor y Asaja denuncia
que un primer análisis arroja ya
un panorama devastador para
los agricultores, ganaderos y
propietarios forestales de la pro-
vincia de Huelva, que pueden
oscilar entre el 15 y el 30% de
pérdidas económicas. En térmi-
nos globales, el impacto de la
nueva PAC en Huelva supondrá
una merma de cinco millones de
euros, mientras que la provincia
de Sevilla acumula el 48% de es-
tas pérdidas, puesto que sufre
una reducción de sus ayudas de
242 millones.

Asaja Córdoba subraya que la

organización plantea solicitar al
ministro de Agricultura, Pesca y
Alimentación, Luis Planas, que
inicie un verdadero proceso de
diálogo y negociación con las
comunidades autónomas y el
sector para modificar el Pepac y
adaptarlo a las verdaderas nece-
sidades del campo y del mundo
rural.

En esta línea, Asaja-Sevilla
subraya que mantiene su com-
promiso en defensa de los agri-
cultores y ganaderos de la pro-
vincia, por lo que en paralelo a
la presentación de las alegacio-
nes conjuntas de todo el sector
agrario andaluz, interpuso el
pasado 28 de febrero un recurso
contencioso-administrativo an-
te el Tribunal Supremo “para
evitar, o al menos para mitigar,

las pérdidas y agravios de conse-
cuencias irreversibles que el
Plan Estratégico de la PAC del
Ministerio de Agricultura trae
de manera directa para las ex-
plotaciones agropecuarias de
Sevilla y de manera indirecta a
todos los municipios sevillanos,
que tienen al sector agroalimen-
tario como primer motor de su
economía y de su empleo”.

Por su lado, la consejera de
Agricultura, Pesca, Agua y De-
sarrollo Rural, Carmen Crespo,
compareció en el Parlamento de
Andalucía para informar sobre
las alegaciones que la Junta de
Andalucía ha presentado al
Plan Estratégico Nacional de la
Política Agraria Común (Pepac)
y que son fruto del acuerdo al-
canzado en con las organizacio-

nes profesionales agrarias (Asa-
ja, COAG y UPA) y Cooperativas
Agro-alimentarias de Andalu-
cía. Crespo abogó por una PAC
justa, por una flexibilización de
los ecorregímenes, cambiar las
regiones productivas, así como
por modificar el concepto de
agricultor activo y retrasar la
entrada en vigor del cuaderno
digital.

Entre las alegaciones de An-
dalucía, Crespo destacó la peti-
ción de una flexibilización má-
xima y definitiva de los ecorre-
gímenes y de las prácticas que se
exigen por la condicionalidad de
las ayudas en el ámbito de com-
petencias del Estado, acompa-
ñando así a las medidas ya adop-
tadas por el Gobierno andaluz
en el marco de sus posibilidades.

Por ejemplo, el campo andaluz
reclama considerar la agricultu-
ra ecológica y el olivar como
ecorrégimen per se, dar mayor
flexibilidad en las cubiertas ve-
getales o permitir labores tradi-
cionales como el aserpiado en
los viñedos de Jerez.

Además, la consejera apuntó
que el campo andaluz solicita
que se revisen los criterios utili-
zados para definir las regiones
de los ecorregímenes porque no
reflejan la diversidad producti-
va de España y pueden conducir
a tasas planas o valores unifor-
mes que provocarían reduccio-
nes de ayudas en las zonas más
productivas. Para evitarlo, se
apuesta por tener en cuenta cri-
terios de diferenciación que re-
flejen más adecuadamente la di-

ARCHIVO

La consejera Carmen Crespo, acompañada por los responsables regionales de UPA, Asaja, COAG y Cooperativas Agro-alimentarias.

Andalucía sigue reclamando
cambios en la nueva PAC
●Asaja, COAG, UPA y Cooperativas insisten en que Andalucía es la gran

perdedora del nuevo sistema ●Elministro defiende los planes estratégicos

Millones de euros. Es la cantidad
queAndalucía dejará de recibir por
ayudas con la nueva PAC
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versidad agraria teniendo en
cuenta, por ejemplo, la climato-
logía, los tipos de suelo o la es-
tructura de las explotaciones.

Por otro lado, Carmen Crespo
se refirió también a otras alega-
ciones relativas, por ejemplo, al
cuaderno digital, solicitando un
mayor período de adaptación; al
agricultor activo, con el objetivo
de no dejar fuera a ningún pro-
ductor pluriactivo y que puedan
seguir recibiendo ayudas direc-
tas; o a la revisión del modelo
regional de la ayuda básica a la
renta para corregir las graves
pérdidas a las que se ven aboca-
dos agricultores de determina-
das comarcas donde se prevén
recortes de hasta el 20% de las
ayudas.

Por su lado, el ministro de
Agricultura, Pesca y Alimenta-
ción, Luis Planas, considera que
se ha realizado un diagnóstico

completo y riguroso del sistema
agroalimentario español como
no se había hecho nunca. Du-
rante su participación en la
apertura de la conferencia di-
vulgativa La PAC, una política al
servicio de la sociedad y de un sec-
tor de futuro, Planas afirmó que
en esta reforma la PAC ha deja-
do de ser una política prescripti-
va en base a unos requisitos de-
terminados y ahora se orienta a
la consecución de unos resulta-
dos concretos vinculados a unos
objetivos económicos, ambien-
tales y sociales.

En contraposición a la percep-
ción de las organizaciones agra-
rias andaluzas y del Gobierno
regional, el ministro destacó el
proceso participativo y transpa-
rente seguido para la elabora-
ción del plan estratégico para la
aplicación de la reforma de la
Política Agraria Común (PAC)
en España, del que aseguró que
se trata de un ejemplo de admi-
nistración abierta a los agentes
privados y de respeto al modelo
del reparto competencial del Es-

tado. Indicó que la elaboración
del plan estratégico constituye
un “ejemplo de orientación y
transformación profunda” y uno
de los ejercicios más importan-
tes de coordinación y coopera-
ción entre las administraciones
general del Estado y autonómi-
ca con las organizaciones profe-
sionales agrarias, cooperativas,
ONG ambientales y todos los in-

terlocutores interesados en el
sector agrario. Una percepción
de la realidad que no comparte
el sector en Andalucía.

La PAC entró en vigor el pasa-
do 1 de enero, y desde el 1 de
marzo está abierto el plazo de
solicitud de las ayudas. El minis-
tro destacó que el sistema de go-
bernanza será uno de los pilares
básicos para la correcta imple-
mentación del plan estratégico.
El ministro se mostró convenci-
do de que la PAC constituye un
firme apoyo al sector agrario y
supone un interesante comple-
mento de renta para los agricul-
tores y ganaderos, que van a per-
cibir más de 4.800 millones de
euros anuales hasta el año 2027.

ARCHIVO

Imagen de archivo de una jornada sobre la reforma de la PAC.

Asaja solicita a los
ayuntamientos
mociones en defensa
del sector agrario

España recibe 4.800
millones anuales hasta
2027; el problema está
en el reparto
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M. CONTRERAS 

SEVILLA 

T
al y como ocurrió en las últi-
mas elecciones autonómicas, 
la izquierda andaluza ubica-
da a la siniestra del PSOE acu-

dirá enfrentada a la cita con las urnas 
del 28 de mayo. El ‘waterloo’ electoral 
del pasado mes de junio, cuando el PP 
logró una cómoda mayoría absoluta 
en las autonómicas, no ha sido el pun-
to de apoyo sobre el que construir una 
alternativa de izquierdas sólida, por 
lo que el voto de este espectro ideoló-
gico parece abocado a repartirse en 
tre el PSOE como fuerza mayoritaria, 
la nueva plataforma de Sumar, Pode-
mos-Andalucía y Adelante Andalucía, 
la formación de Teresa Rodríguez, en 
aquellos municipios en los que se pre-
sente. 

La iniciativa de Sumar ha roto la 
cohesión de Por Andalucía, la plata-
forma electoral que concurrió a las pa-
sadas autonómicas y en la que bajo la 
candidatura de Inmaculada Nieto con-
fluían  IULV-CA, Podemos Andalucía 
o Más País. Mientras que IULV-CA ha 
apoyado a Sumar, la delegación anda-
luza de la formación de Ione Belarra 
se ha desmarcado de la propuesta de 
Yolanda Díaz, siguiendo la misma lí-
nea que la dirección federal. La secre-
taria general de Podemos Andalucía, 
Martina Velarde, fue ayer bastante ex-
plícita y rechazó las «lecciones de uni-
dad y generosidad» de la vicepresiden-
ta segunda del Gobierno. La también 
diputada nacional de Unidas Podemos 
por Córdoba publicó un ‘hilo’ en su 
cuenta de Twitter en la que argumen-
tó el desencuentro de su formación 
con la nueva plataforma de izquier-
das. Martina Velarde señaló que ella 
ha buscado «siempre» la unidad, pero 
«eso es una cosa y otra las palabras, 
que solo son palabras, o que luego no 
se cumplen». 

«Nadie me va a dar lecciones de uni-
dad, ni desde Madrid, ni Valencia, ni 
de quien hoy no quiere unidad para el 
28M, ni la quisieron en 2019 o en 2021», 

señaló. Velarde sugirió que «estaría 
bien que se hiciese un análisis sin ses-
gos ni relatos, contando el por qué hay 
partidos que sólo concurren en uni-
dad donde no tienen nada, y no quie-
ren unidad donde ya tienen algo», así 
como de «por qué no se les pide uni-
dad, ni se les culpabiliza de romper la 
izquierda. ¿No rompen la unidad? ¿no 
rompen la izquierda?», se preguntó. 
«No, en el mundo al revés, la rompe 
Podemos porque quiere unidad y otros 
han decidido que ahora no toca», cri-
tica Velarde. 

En alusión a Yolanda Díaz sin nom-
brarla, la máxima dirigente de Pode-
mos en Andalucía sostiene que no van 
a convencerle de que «hoy empieza 
todo». «No puede haber una enmien-
da a la totalidad a todo trabajo hecho 
y a todos los cambios que hemos tra-
ído a este país», agrega antes de apos-
tillar, respecto a Sumar, que «hoy no 
empieza nada, porque todo empezó 
en Andalucía». 

Finalmente, Martina Velarde con-
cluye justificando que no se sume aún 
«a un proyecto que desconozco», en 
referencia a Sumar, y defendiendo que 
ella se unió a Podemos «por la trans-
parencia y por los objetivos que se mar-
caban de forma clara y con verdades 
a la cara». 

Espadas pide unión 
La disgregación del voto más de iz-
quierda podría terminar perjudican-
do al PSOE, que se encontraría sin al-

ternativa de alianzas en muchos ayun-
tamientos. Un factor que sin duda preo-
cupa al secretario general del PSOE 
andaluz, Juan Espadas, quien reclamó 
ayer sin ambages unión en los parti-
dos ubicados a la izquierda del socia-
lismo.  

La cuestión no es baladí, porque de 
las cuatro capitales en los que gobier-
na el PSOE, en tres —Sevilla, Granada 
y Jaén— lo hace con el apoyo de otra 
fuerza política. Y virtualmente despa-
recido Ciudadanos, al PSOE solo le 
queda mirar a la izquierda para con-
solidar mayorías en muchos ayunta-
mientos andaluces. Un debilitamien-
to de la izquierda más extrema cerce-
naría muchas opciones de gobierno 
de un Juan Espadas que necesita im-
periosamente un buen resultado elec-
toral tras el fracaso del 19-J. 

Probablemente por ello, el líder del 
socialismo andaluz fue ayer taxati-
vo: «Todo lo que signifique concen-
trar» el voto «a la izquierda del PSOE 
es positivo», explicó en una rueda de 
prensa en la sede del PSOE-A, a pre-
guntas de los periodistas sobre el 
anuncio de este pasado domingo de 
Yolanda Díaz de querer aspirar a la 
Presidencia del Gobierno en las pró-
ximas elecciones generales al frente 
de su proyecto Sumar. 

Al respecto, Espadas abundó en que 
«hemos dicho por activa y pasiva que 
todo lo que signifique, a la izquierda 
del PSOE, unificar respecto a convo-
catorias electorales y concentrar ese 
voto creo que es positivo». 

No obstante, sobre la candida-
tura de Yolanda Díaz en concreto, 
quiso  dejar claro que él quien quie-

La izquierda también 
acudirá enfrentada a las 
elecciones municipales

∑ Podemos Andalucía carga contra 
Sumar, lo que apunta a candidaturas 
por separado para la cita del 28-M  

∑ Juan Espadas saluda la ‘operación 
Yolanda Díaz’ y aboga por la unión de 
fuerzas a la izquierda del PSOE

La líder de Podemos 
Andalucía: «Nadie me va a 
dar lecciones de unidad, ni 
desde Madrid, ni de quien no 
quiere unidad para el 28-M» 

Con Cs virtualmente 
desaparecido del mapa 
electoral, al PSOE sólo le 
queda mirar a la izquierda 
para consolidar alcaldías

En la foto grande, Juan Espadas 

durante la rueda de prensa que 

ofreció ayer en Sevilla. Abajo, la 

secretaria general de Podemos en 

Andalucía, Martina Velarde  // EP / EFE

Tras el adverso resultado de 
las autonómicas de junio, las 
elecciones municipales se 
presentan para el PSOE como 
un punto de inflexión a partir 
del cual reconstruir la fortale-
za del socialismo andaluz. 
Dirigentes socialistas no 
ocultan la necesidad de ganar 
los comicios y de acumular el 
mayor número posible de 
ayuntamientos y diputaciones 
para trasladar a la sociedad 
un modelo de gestión diferen-

te al de Juanma Moreno. Para 
ello, la muleta de la izquierda 
radical es fundamental, toda 
vez que la opción de Ciudada-
nos —con la que ha pactado el 
PSOE en Sevilla o Granada— 
desaparecerá del panorama 
político, según apuntan las 
encuestas. La fragmentación 
de la oferta electoral a la 
izquierda del PSOE podría 
restarle concejales, lo que 
supone un problema de 
primer orden para Espadas.

La izquierda, una muleta 
imprescindible para Espadas
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re «que siga siendo presidente del 

Gobierno es Pedro Sánchez». «Esa 

es mi opinión», remarcó el secreta-

rio general del PSOE-A. 

Mientras tanto, el PP asiste expec-

tante a un proceso que podría tener 

una importancia capital dentro de 

dos meses, a la hora de votar. El se-

cretario general del PP de Andalu-

cía, Antonio Repullo, subrayó ayer 

conb respecto al proyecto Sumar que, 

«si hasta ahora no se han puesto de 

acuerdo entre dos partidos» dentro 

del Gobierno, «la que van a tener 

montada a partir de ahora va a ser 

importante», aunque ha enfatizado 

que «lo peor no es el hecho de que se 

lleven bien o mal, lo peor son las con-

secuencias que tiene eso para todos

los españoles». En una rueda de pren-

sa en Córdoba, el número dos del PP

regional mostró «el máximo respe-

to a las decisiones de otros partidos»,

si bien  apuntó que «sorprende que

antes había un gobierno bipartito y

ahora ya es tripartito». En palabras

del popular, «estamos ante un Go-

bierno en desintegración, que está

en su último momento», de ahí que

haya pedido al presidente del Ejecu-

tivo, Pedro Sánchez, que «deje de con-

fundir, se ponga a trabajar por los es-

pañoles y deje de pensar en su futu-

ro político, que es lo único que ha

hecho desde que llegó a ser presiden-

te del Gobierno».
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

E
l Servicio Andaluz de Salud 
(SAS) no ha tenido en cuenta 
la investigación ni los méritos 
de los investigadores en sus 

ofertas públicas de empleo, al menos 
en la OPE del pasado 22 de diciembre. 
Ésta es la denuncia que hacen inves-
tigadores andaluces que trabajan en 
hospitales públicos y centros de inves-
tigación y que han visto cómo se pun-
túa cero su labor. «Los baremos pú-
blicos de méritos ignoran la investi-
gación, que es lo que hace precisamente 
mejorar la asistencia», dice a ABC un 
veterano investigador que ha visto 
cómo algunos de los jóvenes que tra-
bajan en su equipo de un conocido hos-
pital sevillano se verán obligados a 
abandonar Andalucía. 

En el decreto que regula la última 
OPE, cada mes trabajado en un hospi-
tal en la prestación de asistencia a pa-
cientes otorga 0,3 puntos, pero no así el 
esfuerzo hecho por los investigadores 
fuera de esa jornada laboral. «El que ha 
trabajado en el hospital por la mañana 
y se ha ido a las 3 de la tarde a su casa a 
estar con su familia o a hacer cualquier 
otra actividad tiene ventaja sobre el que 
se ha dedicado todas las tardes a labo-
res de investigación en centros acredi-
tados, puesto que cuenta cero puntos 
todo lo que han hecho», dice otro inves-
tigador andaluz, aunque esto no es nue-
vo: «Lleva pasando muchos años y ex-
plica muy bien por qué los investigado-
res se tienen que ir de Andalucía y que 
siendo la comunidad más poblada de 
España se mantenga lejos de las posi-
ciones punteras en investigación de los 
sistemas sanitarios españoles», añade. 

El 30 de diciembre fueron publica-
das en el Boletín Oficial de la Junta de 
Andalucía (B.O.J.A.) dos resoluciones 
dictadas el 22 de diciembre de 2022, por 
las que se convocaba concurso-oposi-
ción y concurso, respectivamente, para 
poder optar por el sistema de acceso li-
bre, a cubrir plazas básicas vacantes 
de determinadas categorías y especia-
lidades dependientes del SAS y del Cuer-
po Superior Facultativo de Institucio-
nes Sanitarias de la Junta. 

Decenas de profesionales sanita-
rios se han visto perjudicados por es-
tas bases en tanto que no han tenido 
en consideración su experiencia labo-
ral que, en la actualidad, y desde hace 

años, desempeñan su actividad asis-
tencial e investigadora dentro del pro-
pio SAS. En el caso de muchos de los 
perjudicados, dicha labor clínica e in-
vestigadora ha sido posible gracias a 
convocatorias públicas de concurren-
cia competitiva, como son los contra-
tos Río Hortega o Juan Rodés, convo-
cados por el Instituto de Salud Carlos 
III, y que tienen como fin la contrata-
ción de personal facultativo con expe-
riencia en investigación en ciencias y 
tecnologías de la salud en los centros 
asistenciales públicos. Se trata de in-
vestigadores en áreas de conocimien-
to punteras cuyos avances están me-
jorando la asistencia en los centros sa-
nitarios. «El futuro de la medicina», 
en opinión de algunos de los investi-
gadores consultados. 

Recurso judicial 
La mayoría de los afectados han inter-
puesto ante el Tribunal Superior de Jus-
ticia de Andalucía (TSJA) un recurso 
contencioso administrativo frente a 
ambas resoluciones, por considerar que 
se han visto vulnerado sus derechos 
«como legítimos interesados en aspi-
rar a ocupar tales plazas y no respetar-
se los principios de pública concurren-
cia, mérito y capacidad», aseguran los 
recurrentes, asesorados por el despa-
cho de abogados con sede en Sevilla, 
DOYCA Estudio Legal. 

La defensa jurídica de dicho colec-
tivo, en el que figuran jóvenes micro-
biólogos, farmacéuticos, cirujanos, 
neumólogos, cardiólogos o investiga-
dores de otras especialidades, preten-
de que «los tribunales les reconozcan 
finalmente su derecho a poder aspi-
rar a ocupar tales plazas de empleo 
con la misma valoración que el tiem-
po trabajado con contratos tempora-
les eventuales o de interinidad para 
desarrollar actividad asistencial. Re-

conocimiento que sí se ha tenido en 
consideración a la hora de regular los 
procesos selectivos implantados por 
las Administraciones responsables 
en otras comunidades autónomas», 
insisten. Entre estas comunidades 
autónomas se encuentran Castilla y 
León y Galicia, gobernadas por el PP. 

Hay casi un centenar de investiga-
dores andaluces con contratos Río Hor-
tega que se ven afectados por estos ba-
remos y que constituyen una parte 
fundamental de la investigación bio-
médica en Andalucía. Algunos de 
ellos han anunciado a sus compañe-
ros que arrojan la toalla y se irán de 
Andalucía. «Es un tema no ya de fu-
turo sino de presente con un impacto 
demoledor», cuenta otro veterano in-
vestigador, que lamenta que los facul-
tativos que prefieren tener más tiem-
po libre y que sean otros los que inves-

Investigadores se plantean 
dejar Andalucía tras no 
admitir el SAS sus méritos
∑ Recurren ante el TSJA la oferta pública 

de empleo y recuerdan que en otras 
comunidades gobernadas por el PP 
como Castilla y León o Galicia sí se 
incluye en la baremación de la OPE

«El Decreto-Ley 12/2022, de 29 
de noviembre, por el que se 
regulan los procesos selecti-
vos derivados de la Ley 
20/2021, de 28 de diciembre, 
de medidas urgentes para la 
reducción de la temporalidad 
en el empleo público (de 
carácter autonómico) contra-
viene claramente lo dispuesto 
en la vigente redacción de la 
ya citada Ley 14/2007, de 
Investigación Biomédica, de 
carácter estatal, y que, posee 
un rango jurídico superior», 
aseguran los investigadores. 
En el artículo 85 de esa ley de 
rango nacional se obliga a que 
se incluyan los méritos de 
investigación en todos los 
baremos de acceso al sistema 
sanitario dentro de un 
apartado titulado «protección 
del talento joven».

En contra de la ley 
de Investigación 
Biomédica

Investigadores del Instituto de 

Biomedicina de Sevilla, durante 

la realización de un ensayo 

clínico  // ABC
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tiguen «se vean beneficiados mientras 

a los que sacrifican su tiempo de ocio 

para investigar no se les reconoce su 

esfuerzo».  

Se da la circunstancia de que un pe-

queño hospital comarcal andaluz tie-

ne los mismos baremos de contrata-

ción que el Virgen del Rocío de Sevilla, 

el segundo mayor hospital de España. 

«Cualquier plaza de Cardiología que 

salga ahora deberá atender a pacien-

tes complejos y no vale ya sólo con ser 

cardiólogo; sin embargo, los baremos 

no valoran esa complejidad ni los co-

nocimientos adquiridos con una in-

vestigación de cinco años», añade este 

investigador, que considera que «esto 

va a lastrar la innovación y la calidad 

asistencial de los hospitales durante 

mucho tiempo».  

El Colegio de Médicos de Sevilla apo-

ya esta denuncia y la reivindicación de 

los investigadores. «Si no se reconoce a 

los mejores, a los que buscan la exce-

lencia, mal vamos», asegura su presi-

dente, Alfonso Carmona: «Los más pun-

teros, los que saben más, los que más 

se han esforzado por aprender e inves-

tigar, se quedan fuera. Esto no es meri-

tocracia».

Punteras en España 

La mayoría lograron 
becas de investigación Río 
Hortega o Juan Rodés, de 
un gran nivel competitivo 
a nivel nacional 

Jóvenes pero muy preparados 

Son cardiólogos, 
cirujanos, microbiólogos, 
neumólogos, 
farmacéuticos e 
investigadores con un 
gran nivel científico
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J. A. 

SEVILLA 

El viceconsejero de Salud y Consumo, 
Miguel Ángel Guzmán, descarta que 
la baremación de la Oferta Pública de 
Empleo (OPE) del 22 de diciembre de 
2023 pueda derivar en una especie de 
«fuga de cerebros» del sistema sani-
tario público andaluz que busque fue-
ra de la región una estabilidad labo-
ral y mejores condiciones de trabajo. 
«Esta OPE puede afectar a unos 70 
profesionales de Sevilla, Córdoba, Gra-
nada y Málaga pero ya nos hemos 
comprometido con todos los jefes de 
servicio de los hospitales y centros de 
investigación donde prestan servicio 
a mantener sus contratos en el caso 
de que se vieran desplazados». 

Guzmán, exgerente del SAS, dice 
que «duplicaremos los puestos de tra-
bajo en esos casos porque somos cons-
cientes de que son profesionales muy 
formados en técnicas muy específicos 
que aportan un gran valor al sistema 
público sanitario. Si alguien viene por 
esta OPE y lo desplaza, le duplicarnos 
el puesto de trabajo. No peligra para 
nada su continuidad. Deben tenerlo 
claro», asegura. 

El número 2 de la Consejería de Sa-
lud y Consumo dice también que se ha 
comprometido con todos los jefes de 
servicio y líderes de esos grupos de in-
vestigación a incluir los méritos inves-
tigadores en las próximas ofertas para 
que esta situación no vuelva a repetir-
se. «Esa convocatoria era una oposi-
ción de estabilización, una especie de 
concurso restringido, para entender-

nos, que respondió a la legislación na-
cional aprobada recientemente para 
no tener más del 8% de plazas provi-
sionales en las administraciones pú-
blicas de toda España y ha valorado 
más el tiempo trabajado que otras co-
sas como los méritos investigadores 
o habilidades extraordinarias». 

Añade este alto cargo que «sí se ha 
puntuado la tesis doctoral pero no la 
investigación, y así se pactó en función 
pública ya que no fue una decisión de 
la Consejería de Salud y no tuvo en 
cuenta, por tanto, las particularidades 
concretas del SAS», asegura. En Sevi-
lla hay un total de 2.268 investigacio-
nes activas entre proyectos y ensayos. 
Si hablamos del número total de in-
vestigadores la cifra total sería de 1.202 
en la provincia, según fuentes del SAS.

La Junta descarta fuga 
de cerebros y promete 
contratos para todos

∑ Se compromete a 
incluir los méritos de 
los investigadores en 
las próximas ofertas

E
l SAS corre el riesgo 
de perder a sus mejo-
res investigadores por 

la rigidez de las ofertas pú-
blicas de empleo. Las con-
diciones y los puestos se ne-
gocian entre directivos, al-
tos cargos políticos y 
sindicatos sin tener en cuen-
ta la realidad de cada depar-
tamento. Como en otros ám-
bitos de la administración, 
la burocracia aplasta el ta-
lento. Los investigadores del 
Servicio Andaluz de Salud 
advierten de que todo les in-
vita a irse.

En riesgo

ADRIANO
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J. B. SEVILLA  

El Sindicato Médico de Sevilla anun-
cia un nuevo paro de la actividad mé-
dica a partir del próximo miércoles, 
día 12 de abril, coincidiendo con el 
Día de la Atención Primaria. Según 
explicaron ayer desde el sindicato, el 
Servicio Andaluz de Salud les «obli-
ga» a volver a la huelga por la «inac-
ción» que entienden que están mos-

trándoles tras un largo periodo de ne-
gociaciones para mejorar sus condi-
ciones laborales y retributivas. 

En el comunicado criticaron «los 
años de menosprecios» que, según ad-
vierten, ponen en peligro la existencia 
de la Atención Primaria. «Éste sector 
médico está a punto de desaparecer», 
avisando de que «la plantilla de médi-
cos de familia se reducirá a la mitad en 

cuestión de una década y prácticamen-
te no quedarán pediatras», poniendo 
a su vez de manifiesto que la población 
no contará con «una asistencia médi-
ca adecuada a la población, lo que con-
ducirá a una grave crisis al sistema sa-
nitario en su conjunto». 

De la misma forma lamentaron que  
el SAS haya «optado por sustituir» 

a los médicos de Atención Primaria 
«por personal de enfermería», tras la 
escasez de galenos que ha provoca-
do la «discriminación que sufren con 
respecto a sus compañeros de hospi-
tal». Las protestas se repetirán cada 
miércoles hasta que la Junta dé res-
puesta a sus reclamaciones. 

El Sindicato Médico convoca una 
huelga en la Atención Primaria

PROTESTAS
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S. L.  

SEVILLA 

Todo parece indicar que el Ayunta-
miento de Sevilla tendrá que recurrir 
al erario en el caso Magrudis, una vez 
que su compañía aseguradora (AIG) 
ha remitido un escrito de defensa al 
Juzgado de Instrucción número 10 de 
Sevilla, que indaga el brote mortal de 
listeriosis surgido en 2019 por la car-
ne mechada contaminada, exponien-
do que la póliza de seguros suscrita 
por el Consistorio –incluido en el pro-
cedimiento judicial como responsa-
ble civil subsidiario– «no cubre la na-
turaleza de los daños que se reclaman», 
por lo que solicita su absolución en 
materia de responsabilidad civil. 

AIG detalla pormenorizadamente  
en su escrito de defensa «los motivos 
por los que la póliza» de seguros sus-
crita por el Ayuntamiento de Sevilla 
con esta entidad «no habrá de asumir 
indemnización alguna por responsa-
bilidad civil en relación a la reclama-
ción de referencia». 

Según la compañía aseguradora, la 
póliza en la que el Ayuntamiento his-
palense figura como tomador «no cu-
bre la naturaleza de los daños que se 
reclaman», pues «viene destacado en 
el contrato de seguro que no encon-
trarán cobertura en el mismo todas 
aquellas reclamaciones por daños per-
sonales y materiales». En su escrito, 
AIG indica que «dicha exclusión vie-
ne referida en la página 14 de la póli-
za y se encuentra dentro de las condi-
ciones especiales en el apartado de ex-
clusiones». 

«Es palmario que la reclamación de 
referencia tiene su origen en los da-
ños corporales sufridos por los nume-
rosos perjudicados, por lo que no pue-
den caber dudas acerca de la perfecta 
aplicabilidad a la reclamación de la 
exclusión de daños personales y ma-
teriales», explica AIG insistiendo en 
que «la póliza, por su propio objeto, 
excluye expresamente la cobertura de 
los daños personales, que son preci-
samente aquellos que han sido ocasio-

nados a los perjudicados en el presen-
te procedimiento». 

Es más, defiende que el Ayuntamien-
to «no solo aceptó expresamente a tra-
vés de su firma que quedaban exclui-
das de cobertura reclamaciones por 
este tipo de daños, sino que en el pro-
pio pliego elaborado» para contratar 
una póliza «ya asumía que éstas que-
darían fuera de cobertura», por lo que 
AIG reclama su absolución por serle 
«ajenos los hechos investigados» en 
esta causa. 

Los acusados 

Los acusados en este procedimiento 
son José Antonio Marín Ponce, admi-
nistrador de hecho de Magrudis; su 
mujer, Encarnación Rodríguez Jimé-
nez, responsable de producción y pues-
ta en marcha del sistema de autocon-
trol de la empresa; sus hijos Sandro 
José Marín Rodríguez, administrador 
único de la citada mercantil, y Mario 
Marín Rodríguez, administrador úni-
co de Elaborados Cárnicos Mario; Ser-
gio L.G., arquitecto técnico, y María 
José Ojeda, inspectora veterinaria mu-
nicipal. 

Esta empleada municipal está in-
cluida en la causa, al apreciar el juz-

gado «indiciariamente, una conducta 
negligente en su actuación profesio-
nal en el necesario control sanitario 
que le correspondía de la actividad ali-
mentaria de la empresa Magrudis S.L. 
y que constituía una garantía de la sa-
lud pública ante la eventualidad de 
malas prácticas sanitarias». 

Los delitos 

En el auto de apertura de juicio oral 
contra ellos, la instructora achaca a 
Sandro José Marín Rodríguez, José An-
tonio Marín Ponce, Mario Marín Ro-
dríguez, Encarnación Rodríguez Jimé-
nez, María José Ojeda, Magrudis S.L. y 
Elaborados Cárnicos Mario S.L., un 
presunto delito contra la salud públi-
ca en concurso ideal con cuatro deli-
tos de homicidio imprudente, siete de-
litos de lesiones al feto por impruden-
cia grave con resultado de aborto y 245 
delitos de lesiones por imprudencia 
grave. 

En materia de fianzas, la juez re-
clamaba cuantías de más de cinco mi-
llones de euros a las personas acusa-
das, salvo el caso del arquitecto Ser-
gio L.G., al que solicitaba la cantidad 
de 1.440 euros. Asimismo, la magis-
trada reclamaba a la compañía Axa 
5.166.688,50 euros, «si bien respon-
derá hasta donde alcance el límite de 
garantía establecido en la póliza de 
seguro» contratada por Magrudis, 
constando ingresados 300.000 euros; 
mientras que también requería al 
Ayuntamiento de Sevilla para que 
«preste fianza solidaria en cantidad 
de 5.025.648,40 euros (homicidios, 
abortos, lesionados, indemnización 
a la Junta de Andalucía)».

La póliza contratada por el 
Ayuntamiento no cubre los 
daños del caso Magrudis
∑ La juez instructora pide 

una «fianza solidaria» 
de cinco millones al 
Consistorio para 
indeminzar a la Junta

Imagen de archivo de uno de los registros a las propiedades de la empresa Magrudis  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

Una veterinaria municipal 
está encausada por apreciar 
el juzgado «indiciariamente, 
una conducta negligente en 
su actuación profesional»

El pasado miércoles se le 
notificó al Ayuntamiento de 
Sevilla un auto en el que el 
tribunal desestima los 
recursos de apelación 
interpuestos por el letrado 
del Consistorio y la defensa 
de dos investigados, Sergio 
L.G., arquitecto técnico, y 
María José O.B., inspectora 
veterinaria municipal, contra 
el auto de 26 de octubre de 
2022 donde la juez de Ins-
trucción número 10 acordó 
mantener la decisión de 
continuar la causa por los 
trámites del procedimiento 
abreviado contra los apelan-
tes. Así, la Audiencia de 
Sevilla acuerda mantener la 
declaración de responsabili-
dad civil del Ayuntamiento 
con carácter subsidiario 
conforme al artículo 121 del 
Código Penal. 

El tribunal mantiene  
la responsabilidad 
civil del Consistorio 
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R. S.

El consejero de Turismo, Cultu-
ra y Deporte, Arturo Bernal, lla-
mó la atención ayer sobre “la re-
cuperación” del turismo inter-
nacional en una Semana Santa
de “récord”, con ocupaciones en
las ciudades “cercana al cien por
cien o del cien por cien”.

Preguntado por los periodis-
tas tras visitar a los titulares de
la Hermandad de Santa Marta,
la patrona de la hostelería, el
consejero destacó la “mejora de
la conectividad” en Andalucía
respecto a los mercados euro-
peos y también del resto del
mundo. En este sentido, apuntó
que las compañías aéreas han
puesto a disposición 280.000
plazas más de las que tenían en
2019 en Andalucía. “Esto pone
de relieve que, efectivamente,
este año será un año muy singu-
lar”, ha subrayado. Asimismo,
ha detallado que van a llegar en
estos días 2.500 aviones a los ae-
ropuertos andaluces, con
485.000 plazas. “Creo que son

cifras imbatibles”, añadió.
A nivel de ocupación hotelera,

las previsiones para la comuni-
dad rondan el 70% hasta el
Miércoles Santo y del 80% de
Jueves Santo hasta el Domingo

de Resurrección. No obstante,
las grandes ciudades llegarán al
cien por cien en los días gran-
des. Preguntado sobre las cone-
xiones entre Estados Unidos
(EEUU) y Sevilla, el consejero

reconoció que “hay mucha ilu-
sión” y “casi ansiedad” con este
asunto, en el que están traba-
jando para lograr “las mejores
soluciones para los aeropuertos
andaluces”.

“Pero permítanme que tam-
bién les hable de una cierta dis-
creción”, pidió el consejero an-
tes de garantizar que están tra-
bajando “muy duro y muy segui-
do” para que esos contactos “se
confirmen muy pronto”.

“Nuestro interés, pues obvia-
mente, es el sur de Estados Uni-
dos. Todo el mundo lo sabe, te-
nemos puestos los intereses
allí, en los aeropuertos de Mia-
mi, de Dallas, de Houston, por-
que entendemos que ahí se pro-
duce esa relación mucho más
emocional con un destino como
España, especialmente con An-
dalucía, pero también otros
destinos en el centro de Euro-
pa”, explicó.

De igual manera, señaló que
también se trabaja con conexio-
nes del Asia del Pacífico y Asia
Central. “Esos son nuestros
grandes objetivos a nivel de co-
nectividad y, ahora que se recu-
pera ese gigante asiático que es
China, con mucha más profu-
sión”, apuntó. Si bien, insistió
en la discreción, aunque auguró
que este año habrá “buenas no-
ticias” en este sentido porque
“Andalucía es un gran destino
para esos mercados emisores”.

Estados Unidos supone el se-
gundo mercado internacional
en cuanto a emisores de turis-
tas. Paralelamente, el estado de
Florida es también un gran
atractivo para sevillanos.

La Junta sobre la conexión con EEUU:

“Este año habrá buenas noticias”
● El consejero de
Turismo reconoce que
“haymucha ilusión”
y “casi ansiedad”
con este asunto

JULIO MUÑOZ / EFE

Un avión despega de la terminal ampliada del aeropuerto de San Pablo.

Bernal apunta que
también se trabaja
en otras conexiones
aéreas con Asia
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L
A muerte es una vida vi-
vida. La vida es una
muerte que viene”. La
frase la escribió Jorge

Luis Borges, el célebre escritor
argentino, del que desconoce-
mos si alguna vez estuvo en Sevi-
lla un Lunes Santo. Lo cierto es
que la cita se viene a la mente
cuando poco después de las seis
de la tarde las campanas de San
Andrés doblan a duelo. Ya pues-
tos en el plano literario, también
podemos aludir a la famosa nove-
la de Ernest Hemingway basada
en la guerra civil española, ¿Por
quién doblan las campanas?, es-
crita en 1940, la misma década
en la que se fundó la Hermandad
de Santa Marta, que a esta hora
pone su cofradía en la calle.

La corporación –en su origen
de gloria– cumple 75 años y 70
de su primera estación de peni-
tencia. Su fundación tiene cinco
nombres propios: Antonio Vigil-
Escalera, Antonio Vázquez, Car-

los Raynaud, José Luis Ruiz y Jo-
sé Luis de la Cerda. Sevillanos
que se afanaron en crear esta her-
mandad que sigue fiel a los prin-
cipios que la alentaron hace tres
cuartos de siglo.

Su historia está ligada a los
nombres de cuatro santos: el de
Santa Marta, titular que da nom-
bre a la cofradía; San Bartolomé,
donde se fundó; San Andrés,
donde ahora reside; y San Mar-
tín, templo vecino en el que per-
maneció varios años mientras su
sede canónica estaba en obras.

De aquellos primeros años fue
testigo directo Carlos Raynaud,
hijo de uno de los fundadores y
miembro de una saga familiar
unida a Santa Marta. Ostenta el
número dos en la hermandad.
Raynaud recuerda las visitas al
taller de Ortega Bru, autor del
Cristo de la Caridad y de la ma-
yoría de las imágenes secunda-
rias del misterio en el que se es-
cenifica el traslado de Jesús al

sepulcro, una de las mejores
composiciones del siglo XX. “Co-
nocí al Cristo en barro y en ma-
dera”, explica este cofrade de 88
años, un adolescente cuando se
creó la hermandad. Ha estado

saliendo de nazareno hasta la
pasada década.

La idea de representar este mo-
mento de la Pasión vino del por
entonces párroco de San Bartolo-
mé, Francisco García Madueño,

que contaba con el visto bueno
del cardenal Segura. También de
este sacerdote procede el famoso
lema que la hermandad cumple
como principal cometido: Chari-
tas Christi urget nos. “La caridad
como alimento del alma y que
tanta relación guarda con la fun-
ción que desempeña el gremio de
hosteleros que fundó la herman-
dad, del que Santa Marta es pa-
trona”, recuerda el número dos
de la corporación.

La elección del traslado al se-
pulcro fue la manera de encajar a
la vecina de Betania en una esce-
na pasionista. Aunque los Evan-
gelios no la mencionan, se entien-
de su presencia al aludir a “las
santas mujeres” que acompaña-
ron el cuerpo de Jesús ya muerto.

Añade Raynaud que el cardenal
Segura se hizo muy devoto de
Santa Marta cuando en un viaje a
Roma pasó por Francia, donde se
le venera mucho en la región de la
Provenza, en concreto, en la ciu-
dad de Tarascón, donde doblegó
al dragón que acabó convertido
con el tiempo en figura alegórica
y femenina (sin ley trans que me-
diara), la Tarasca.

A las seis y ocho minutos el di-
putado de cruz de guía está ya en
la puerta de San Andrés. Buena
parte del público que lleva tiempo
esperando viene por la devoción a
la santa, cuya festividad se celebra
cada 29 de julio. Muchos herma-

REPORTAJE GRÁFICO: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El misterio de la cofradía de Santa Marta avanza por unas calles repletas de público.

Se eligió el pasaje del
traslado al sepulcro por
ser el más idóneo para
la santa de Betania

● Santa Marta cumple tres cuartos de siglo de existencia y siete décadas
de la primera estación de penitencia ● La caridad sigue siendo lema y fin
principal de una cofradía por la que doblan las campanas el Lunes Santo

Borges, Hemingway y
el cura García Madueño

Un rosario cuelga de la mano de un nazareno de Santa Marta.
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nos llegaron a la cofradía del Lu-
nes Santo por esta razón. Es el ca-
so de José Luis López Naranjo,
medalla de oro de la corporación
por su continua disposición y en-
trega. Su familia siempre sintió
una especial devoción por la san-
ta que tan afanada andaba en la-
bores domésticas. Llegó a la her-
mandad en la década de los 70,
época en la que los grupos jóvenes
cobraron especial impulso. Fue el
segundo presidente de la junta
auxiliar, en tiempos de Manuel
Otero Luna como hermano ma-
yor, un cargo que López Navarro
acabó desempeñando en la déca-
da de los 90, cuando la corpora-
ción se encontraba en San Martín.
“Mientras se haga caridad, la her-
mandad va a ir para adelante”, de-
fiende este cofrade.

Caridad en el nombre del Cris-
to acunado entre sábanas y un
fondo de lirios silvestres (no con-
fundir con los iris). Y Caridad
(también en mayúsculas) en el
día a día de esta hermandad, pro-
tagonista de la cuaresma de 2022
por la misión a Ucrania, país que
un año después sigue en guerra.
Todas las familias que trajeron
aquellos días tras la invasión de
Rusia han regresado, excepto
dos. Manuel Muruve y Vicente
Vigil-Escalero son dos cofrades
de Santa Marta que participaron
en aquella iniciativa. Vicente es
el número 17 de la hermandad.
Su madre se puso de parto un Lu-
nes Santo, mientras su padre,
que era teniente hermano mayor
y uno de los fundadores, estaba
en la presidencia del paso. “La
Semana Santa era muy distinta.
Cuando se encerraba la cofradía,

nos íbamos a comer pescao frito
al Hotel Biarritz, cuyo dueño era
hermano de la corporación”, re-
cuerda Vicente. Algo impensable
en la Semana Santa actual (y me-
nos aún con la dictadura de los
teléfonos móviles y los Torque-
madas de las redes sociales).

Muruve llegó a Santa Marta
con 20 años, cuando estudiaba la
carrera. Por parte de su familia
era de San Esteban y la Macare-
na. “Pero me quedé aquí, donde
he hecho hermandad”, comenta.

El cortejo de nazarenos lo inte-
gran hermanos de localidades se-
villanas como La Algaba y Los
Morales, donde Santa Marta
ejerce el patronazgo. Algabeña
de nacimiento es María Rincón,
que se mudó hace tiempo a la ca-
pital. Fue una de las primeras na-
zarenas en esta cofradía. Cada
Lunes Santo se apresura en coger
el sitio más cercano a la puerta.
Mientras explica sus vivencias en
la corporación, le pide al perio-
dista que en cuanto pueda se qui-
te de donde se encuentra, pues
debe disponer de una vía de esca-
pe para colocarse tras el paso en
el instante que salga. “Me voy
tras él, lanzada como los toros”,
advierte esta devota de Santa
Marta que lleva más de cuatro
horas a pie de valla.

En Jerez hay otra cofradía con
el nombre de esta santa, sale el
Miércoles Santo. Lo hace, por
cierto, sobre el antiguo paso del
misterio de San Benito. De ella
procede Francisco Toro, que
cumple 30 Lunes Santos de naza-
reno en San Andrés. “Me atrajo la
devoción al Cristo de la Caridad
y a Santa Marta”, confiesa. “Vie-
ne a todos los cabildos de canas-
tillas”, refiere otro santamartero.

La cofradía se pone en la calle
al completo. Lo hace con idéntica
seña de identidad a la de hace
siete décadas, cuando se estrenó
el Lunes Santo. Muy distinta la
Sevilla de ahora a la de entonces.
De aquella caridad que se ejercía
con los necesitados de alimentos

en la feligresía, a la que se pone
en práctica en la actualidad,
cuando se recorren cientos de ki-
lómetros para llegar a la frontera
de un país en guerra y socorrer a
las familias.

Tres cuartos de siglo que han
dado hasta para perpetuar una
leyenda, la de la rosa roja situada
bajo la mano del Cristo de la Ca-
ridad y su relación con el perio-
dista Iñaki Gabilondo. Sale el
único paso de la cofradía con
cierta apretura. “Este año han de-
jado las vallas más estrechitas”,
lamenta Manolo Villanueva, que
logra salvar la dificultad. Siguen
doblando las campanas en San
Andrés. Sevilla le contesta a He-
mingway cada Lunes Santo. Es
una tarde con ecos borgianos. El
misterio donde encontró hueco
la santa de hisopo y acetre se
aproxima a paso raudo. Tempus
fugit (perdonen que me ponga
trascendental). La vida es una
muerte que viene.

El libro de reglas abre uno de los últimos tramos de nazarenos de la cofradía.

El Cristo de la Caridad saliendo de San Andrés.

En estos 75 años la
hermandad ya tiene
hasta leyenda: la de la
rosa de Iñaki Gabilondo
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A. E. Y.

E
l Centro Tecnológico de
Acuicultura de Andalu-
cía, Ctaqua, con instala-
ciones en El Puerto de

Santa María, desarrolla solucio-
nes a medida para los procesos
técnicos y productivos de la acui-
cultura y alimentos del mar. Su di-
rector general analiza en esta en-
trevista las necesidades y poten-
cialidades del sector, al que augu-
ra un espléndido futuro.
–¿En qué momento se encuen-
tra la producción acuícola en
Andalucía?
–Se encuentra en un proceso de
maduración, después de un cre-
cimiento exponencial en los pri-
meros años, actualmente se está
consolidando la actividad desde
el punto de vista económico y
productivo.
–ElI+Des laclavedesu trabajo.
¿Son conscientes las empresas
de que necesitan ese aporte de
investigación para crecer o, in-
cluso, para sobrevivir?
–Cada día más. Creo que el traba-
jo desarrollado por Ctaqua en es-
tos últimos años ha puesto en evi-
dencia ante las empresas la nece-
sidad de actualización de los sis-
temas productivos, la continua
revisión de los procedimientos y
la necesidad de desarrollar nue-
vos productos. Todo esto es el
fruto de un trabajo coordinado
entre el Centro y las empresas,
que ven en muchos casos a Cta-
qua como la prolongación de su
departamento de I+D.
–¿Disponen lasempresasanda-
luzas de líneas de financiación
suficientes yadecuadas?
–En teoría hay líneas suficientes,
pero llevamos dos años con una
práctica paralización de vías de
financiación. El origen natural de
estos fondos es a través del FEMP
(Fondo Europeo Marítimo Te-
rrestre), pero debido al cambio
de periodo (el actual es 2014-
2020) se ha producido un impas-
se que está afectando muy negati-
vamente a la inversión y a la mo-
dernización del sector. Es urgen-
te la reactivación de los mismos.
–¿Sería posible el trabajo de
Ctaqua y el avance tecnológico
del sector sin la financiación pú-
blica?
–Ctaqua está apoyado financiera-
mente por la Consejería de Econo-
mía y Conocimiento de la Junta de
Andalucía, pero también ha sufri-
do una crisis que ha hecho que dis-

minuyeran de manera muy impor-
tante en los últimos años. Es nece-
sario y fundamental que retorne
esa financiación. Las grandes em-
presas son más autosuficientes y
tienen capacidad para contratar
los servicios de Ctaqua sin apoyo
financiero externo, pero las me-
dianas y pequeñas empresas nece-
sitan de esa financiación para po-
der afrontar nuevas inversiones
productivas basadas en la Investi-
gación y la innovación.
–¿Es suficiente esta financia-
ciónpública?
–Nunca es suficiente. Estoy con-
vencido de que en el momento
que se recupere esa financiación
vamos a vivir un boom de creci-
miento, ya que las empresas son
conscientes de que la inversión en

I+D es la mejor garantía de éxito
en los procesos y de rentabilidad
en las cuentas de explotación.
–¿Conocen lasempresassu tra-
bajo? ¿Acuden ellas a Ctaqua o
al revés?
–Podemos decir que Ctaqua se ha
posicionado y es plenamente co-
nocido en el sector acuícola, no
sólo a nivel regional, sino nacio-
nal e internacional. Nos solicitan
colaborar o intervenir en congre-
sos internacionales, estamos par-
ticipando en varios proyectos eu-
ropeos y formamos parte de va-
rias plataformas tecnológicas in-
ternacionales. Además, nos he-
mos planteado un nuevo reto:
trabajar más y de manera más co-
ordinada con el sector del Trans-
formado y Conservero de los pro-
ductos de la pesca y la acuicultu-
ra en nuestra región de Andalu-
cía, y en especial en las provin-
cias de Cádiz y Huelva. Conside-
ro que sin duda tenemos mucho
que aportar y estamos trabajan-
do para llegar a ellos.
–¿Cuáles son las preocupacio-
nes de las empresas acuícolas?
¿Quénecesidades tienen?
–Las empresas acuícolas están in-
mersas en una serie de retos que
van a condicionar su desarrollo
futuro. Necesitan ese reconoci-
miento de todos, especialmente
de las administraciones públicas,

para que faciliten este necesario
crecimiento, desde la convicción
de que se está creciendo y va a se-
guir así de manera ordenada y
sostenible, integrados en el entor-
no y poniendo la calidad y la ga-
rantía del producto por encima de
cualquier otro interés.
–Ctaqua se ha unido reciente-
mente a la Sociedad Europea de
Acuicultura. ¿Qué significa para
ustedes?
–La acuicultura tiene una dimen-
sión mundial y es necesario estar
presente en todos los foros don-
de se debate y se diseña el desa-
rrollo de este sector. Este es nues-
tro objetivo al incorporarnos,
que la acuicultura andaluza y ga-
ditana esté presente y tenga voz
para intervenir, de manera que
las características peculiares de

nuestro entorno (antiguas sali-
nas) y de nuestro producto, sean
reconocidas y valoradas de ma-
nera permanente y en todo el
mundo. Esto nos permitirá a su
vez estar rabiosamente al día de
los nuevos desarrollos que se al-
cancen en el sector y ese conoci-
miento trasladarlo a nuestras
empresas lo antes posible.
–¿Qué grado de desarrollo tiene
la investigación acuícola espa-
ñola?
–La verdad es que estamos a un
nivel muy alto, al mismo que los
países más desarrollados en esta
actividad. Existen en España or-
ganismos de investigación que
son reconocidos a nivel mundial.
–¿Cómo va el proyecto de recu-
peración de la anguila europea
enelGuadalquivir?

–Estamos muy ilusionados con el
desarrollo y con los resultados
preliminares que estamos obte-
niendo. Gracias al Ministerio de
Agricultura, a través de la Funda-
ción Biodiversidad, hemos obteni-
do financiación para poder ejecu-
tar este proyecto, que en definiti-
va busca mejorar la gestión de es-
ta especie en el entorno del Gua-
dalquivir y en los esteros y maris-
mas de Sevilla y Cádiz. Aprovecho
para decir que cualquiera que en-
cuentre alguna anguila marcada
con un punto fosforescente en la
cabeza, que nos lo comunique, ya
que estamos haciendo el segui-
miento de estos individuos.
–Otrodesustrabajosestárelacio-
nado con el cultivo de algas en la
BahíadeCádiz.¿Quépotencial tie-
neeseproyecto?
–La verdad es que las algas, y en es-
pecial las macroalgas, constituyen
un recurso claramente desaprove-
chado en la Bahía de Cádiz. El pro-
yecto en el que participamos, que
está liderado por la Universidad de
Cádiz, pretende poner en valor pre-
cisamente este alto potencial y ha-
cer realidad lo que ahora solamen-
te intuimos, y que consiste en el de-
sarrollo y evaluación de los cultivos
de macroalgas en esteros como una
actividad económica rentable y
compatible con los otros cultivos
que actualmente se desarrollan.

–¿Ofrece la producción acuícola
lasmáximas garantías en calidad
yseguridadalimentaria?
–Aquí tengo que decir un sí rotun-
do. Posee las garantías del que
más, tanto alimentarias como sa-
nitarias, y en algunos casos la su-
pera con creces, como por ejemplo
en la ausencia total de anisakis en
los peces procedentes de la acui-
cultura. La calidad y la seguridad
alimentaria es uno de los objetivos
prioritarios del sector. El reto va
más allá, consiste en que el pro-
ducto resultante sea más benefi-
cioso de lo que ya es ahora, me-
diante la potenciación de la pro-
porción de ácidos grasos poliinsa-
turados (omega 3 y omega 6), la
mejor digestibilidad de las proteí-
nas, el contenido en vitaminas,
etc. Así como al mantenimiento de
características intrínsecas de sa-
bor, textura, olor, etc.
–¿Creequeestábien informadoel
consumidor sobre la producción
depiscifactoría?
–Aquí te digo lo contrario, no he-
mos sido capaces de trasladar esta
realidad a la población en general
y se sigue manteniendo ese prejui-
cio de que el producto de acuicul-
tura es de menor calidad. Este es
también nuestro reto. El producto
del mar es y será más caro, no por-
que sea mejor, sino porque hay y
habrá menos.

ARCHIVO

El director general de Ctaqua, Juan Manuel García de Lomas Mier.

La investigaciónen
acuicultura tieneun
nivelmuyalto en
Españaycuenta con
reconocimientomundial”

Semantiene el
prejuicio de que el
producto de
piscifactoría es de peor
calidad; eso es falso”

“Llevamos dos años con las vías
de financiación paralizadas”

● El Centro Tecnológico de Acuicultua de Andalucía se ha convertido en
una extensión de los departamentos de I+D de las empresas acuícolas

JUAN MANUEL GARCÍA DE LOMAS MIER. DIRECTOR GERENTE DE CTAQUA
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R. S.

El Sindicato Médico de Sevilla ha
elevado el tono de sus quejas ante
la “inacción” de la Junta de Anda-
lucía tras el acuerdo adoptado el
pasado 25 de enero, previo a la
convocatoria de una huelga que fo-
nalmente fue suspendida. Más de
dos meses desupués de aquel pac-
to, los médicos sevillanos vuelven
a la carga y anuncian el inicio de un
nuevo paro periódico a partir del
próximo miércoles 12 de abril, Día
de la Atención Primaria.

“Ante la negligente pasividad del
SAS, convocamos a los médicos de
Atención Primaria a una seria de
jornadas de huelga todos los miér-
coles empezando el 12 de abril
hasta obtener mejoras laborales y
retributivas concretas. Ese día ade-
más habrá una manifestación a las
11:30 desde el Palacio de San Tel-
mo hasta el SAS”, anunció ayer el
Sindicato Médico de Sevilla.

Los médicos exigen “medidas
urgentes” para “detener el deterio-
ro de la Atención Primaria”. “To-
das las inversiones se están diri-
giendo a otras categorías y objeti-
vos y la Medicina de Atención Pri-
maria está siendo olvidada de una
manera incomprensible y negli-
gente por el SAS”, critica el presi-
dente del SMS, Rafael Ojeda.

Se refieren al impulso de las con-
sultas de acogida desempeñadas
por enfermeros. “Ante la escasez

de médicos, provocada por la dis-
criminación que sufren con respec-
to a sus compañeros de hospital, el
SAS ha optado por sustituirlos por
personal de enfermería. Esta estra-
tegia es suicida. La enorme inver-
sión que se ha llevado a cabo en el
programa de la consulta de acogi-
da no resolverá el problema de la
escasez de médicos y supondrá un
negligente despilfarro”, apostillan.

Los médicos reclaman “equipa-
rar las condiciones laborales y retri-
butivas de estos profesionales a las
que tienen sus compañeros de hos-
pital”. También exigen los acuerdos
adoptados en ese pacto del 25 de
enero. La limitación de las agendas,
el final de la discriminación que su-
fren los SUAP y la mejora retributi-
va. “Un médico de Atención Prima-
ria no puede cobrar en concepto de
formación, responsabilidad y pe-
nosidad menos que una enferme-
ra. Hasta un niño puede compren-
derlo, pero a los gestores del SAS
no les entra en la cabeza o más bien
no les importa ”, sentencian.

Los médicos elevan la presión y
harán huelga todos los miércoles
●El SindicadoMédico

deSevilla reprocha a la

Junta que “sustituya”

a los facultativos

por enfermeros

EP

Delegados sindicales del Sindicato Médico Andaluz en la última protesta ante el SAS, la semana pasada.

CCOO también pide “personal
propio” para el Muñoz Cariñanos

El Sindicato Provincial de Sanidad
y Sectores Sociosanitarios de
CCOO de Sevilla exige “dotación
presupuestaria” para la “contrata-
ción de personal propio” en el
nuevo Hospital Muñoz Cariñanos.
La queja se une a la lanzada la
semana pasado por el Sindicato
Médico de Sevilla, que ya advirtió
de que se estaban cerrando salas
de endoscopia en el Hospital Ge-
neral del Virgen del Rocío para
poder abrirlas en el nuevo centro
sanitario, con el desplazamiento
del personal de un edificio a otro.
CCOO también denuncia que,
además, también se estarían utili-
zando profesionales del Hospital
VirgenMacarena para cubrir los
servicios del antiguo Hospital Mili-
tar . “Mientras hay trabajadores y
trabajadoras en la bolsa de con-

tratación temporal a quienes se
les da la espalda. Contratar a es-
tos y estas profesionales ayudaría
a controlar la situación asistencial
y de atención en los distintos cen-
tros hospitalarios”, asegura Juan
José Limones, delegado de CCOO
de la rama sanitaria en Sevilla. En
este sentido, el sindicato lamenta
que, “una vezmás, se desatienden
las necesidades de un centro para
atender otro, generando proble-
mas de falta de plantilla y su re-
percusión sobre la asistencia a los
usuarios y usuarias”. El sindicato
insta a la Junta y a las adminis-
traciones pertinentes a “contratar
el personal sanitario necesario
para que el nuevo hospital no ge-
nere problemas con la insuficien-
te plantilla del SAS y repercuta en
la asistencia sanitaria”.
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Redacción SEVILLA

Cox Energy deposita otros 5,5 mi-
llones en el juzgado para el con-
curso de Abengoa y demuestra su
fortaleza financiera.

La compañía de energía renova-
ble ha manifestado una vez más
su apuesta por Abengoa. Tras el
préstamo de 2,5 millones de euros
realizado a la compañía el pasado
mes de febrero para que sus traba-
jadores pudieran cobrar su salario
de ese mes, el pasado viernes rea-
lizó un ingreso de 5,5 millones en
las cuentas del Juzgado de lo Mer-
cantil número 3 de Sevilla según
fuentes judiciales.

Así, con este nuevo pago, Cox
Energy habría depositado hasta la
fecha ocho millones de euros. Con
este nuevo depósito, Cox demues-
tra su músculo financiero y deter-
minación a adjudicarse Abengoa,
algo que previsiblemente ocurri-
rá en los próximos días. Según
fuentes conocedoras, “se trata de
un nuevo movimiento que reafir-
ma su apuesta y compromiso por
Abengoa y sus más de 9.000 tra-
bajadores”.

La propuesta de Cox Energy
contiene un plan industrial sólido
para Abengoa que garantiza la
viabilidad de la compañía a corto,
medio y largo plazo. Este plan per-
mite garantizar los puestos de tra-
bajo de Abengoa, mantener la se-
de social en Sevilla, a la vez que
aprovecha la complementariedad
geográfica de ambas organizacio-
nes, extendiendo la presencia de
Abengoa a aquellos países donde
Cox Energy está ya presente, co-
mo, por ejemplo, en mercados co-
mo Norteamérica, Colombia,
Centroamérica y Caribe.

El objetivo final de Cox Energy
es conformar un grupo líder de
ingeniería y concesiones a nivel
mundial. La actividad de Cox
Energy en España y en Latinoa-
mérica, sobre todo en Chile, per-
mite plantear un plan financiero
e industrial para los próximos
tres años con cargas de trabajo in-
mediatas y en firme para Aben-
goa por valor de más de 3.200 mi-
llones de euros, con una nueva
cartera de proyectos de gran visi-
bilidad para el período 2026-
2030.

El sábado 1 de marzo terminó el
plazo para que el juez competen-
te en los distintos concursos del
grupo Abengoa recibiera los últi-
mos detalles de las ofertas defini-
tivas presentadas tanto por Cox
Energy, como por las otras cuatro
empresas: Urbas, Ultramar,
RCP/Sinclair y Terramar para ser
estudiadas por el juez encargado
del concurso de acreedores de la
compañía de ingeniería sevillana
que cada vez está más cerca de re-
solverse.

Cox Energy deposita 5,5
millones de euros en el juzgado
para el concurso de Abengoa

●La propuesta
incluye un plan
industrial sólido para
garantizar la viabilidad
de la compañía

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Enrique Riquelme, presidente de Cox Energy.
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R. A. SEVILLA

El líder del PSOE-A, Juan Espa-
das, exigió al presidente de la
Junta y del PP, Juanma Moreno,
que retire la proposición de ley de
su partido y Vox sobre la amplia-
ción de regadíos en el entorno de
Doñana, de la que advirtió que
lleva al parque a un “callejón sin
salida” por las “seis ilegalidades”
que conlleva su aprobación.

El pleno del Parlamento anda-
luz debatirá en su sesión del 12 y
13 de abril la toma en considera-
ción de la proposición de ley de PP
y Vox para regular los suelos que
den derecho a agua de superficie
en el entorno de Doñana.

La iniciativa, que generó una
importante polémica con el Go-
bierno central, también con adver-
tencias de la Comisión Europea so-
bre su posible afección al acuífero
de Doñana, seguirá su curso (por
trámite de urgencia) tal y como ya
anunció el PP, que asegura que “no
toca” el acuífero y que “protege co-
mo nunca” el Parque Nacional.

Además, se debatirá una propo-
sición no de ley del PSOE que pide

una comisión bilateral entre el Go-
bierno y la Junta para analizar de
manera conjunta los asuntos que
afecten a Doñana, incluida la eje-
cución de obras hídricas.

También reclama que se cumpla
el Plan Especial de la Corona Nor-
te de Doñana –aprobado en 2014–
y que si hay una modificación o
cambio del mismo se haga con in-
forme previo de la comisión de se-
guimiento y con un dictamen del
Consejo de Participación, de lo
que se deberá dar cuenta a la UE.

Según avanzó en rueda de pren-
sa el secretario general de los so-
cialistas, ninguno de estos trami-
tes los cumple la proposición de
ley del PP y Vox, un “despropósito”

– criticó– de Moreno que está “elu-
diendo y huyendo” de consensos,
consultas e informes “obligato-
rios” para aprobar una propuesta
cargada de “ilegalidades” por mo-
tivos electorales.

“No es admisible, ante los acon-
tecimientos que se van a producir
le pido que no siga adelante. Tiene
que retirar esta barbaridad que
agrava la delicada situación de
Doñana, de los agricultores y que
afectará a la imagen de los frutos
rojos”, reclamó.

Junto a estos argumentos, Espa-
das expuso que modificar el decre-
to que regula el Plan Especial de la
Corona Norte de 2014 requiere el
acuerdo del Consejo de Participa-
ción de Doñana y un nuevo decre-
to, extremos a los que sumó que
los letrados del Parlamento hayan
cuestionado la propuesta de PP y
Vox, o que la Junta no haya reali-
zado ninguna evaluación de im-
pacto ambiental.

Espadas denuncia las “seis ilegalidades” del
aumento de regadíos en el entorno de Doñana
DesdeelPSOE-Asehabla

de “engaño”deJuanma

Morenoa los regantesy

agricultoresde lazona

MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EP

Juan Espadas.
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Sólo 30 coches
retirados en el
primer día de
huelga en la
grúa municipal

R. S.

La plantilla del servicio munici-
pal de grúa de Sevilla capital
está secundando de manera
“unánime” la convocatoria de
paros parciales promovida por
el Sindicato de Policías Munici-
pales de España (Sppme) des-
de este pasado Domingo de Ra-
mos, según manifestó el presi-
dente de la sección de dicho
sindicato en este servicio públi-
co, Santiago López, precisando
que en la jornada inicial de la
Semana Santa apenas fueron
retirados unos 30 vehículos in-
correctamente estacionados,
frente a “los más de 200” que
habitualmente son retirados en
tal fecha. En concreto, el calen-
dario de huelga contempla la
Semana Santa, desde este pa-
sado Domingo de Ramos, de
13:00 a 15:00 horas; de 15:00
a 17:00 horas y noche de 23:00
a 01:00 horas del día siguiente;
mientras en los días de la Feria
los paros están convocados de
12:00 a 14:00 horas, de 20:00
a 22:00 horas y de 23:00 horas
a las 1:00 horas ya del día si-

guiente. En este contexto, la
Consejería de Empleo ha dicta-
minado que los servicios míni-
mos “se llevarán a cabo por una
grúa, con la retirada ordenada
por autoridad competente, de
los vehículos que obstaculicen
la circulación vial y los que ocu-
pen las plazas de aparcamiento
reservadas a las personas con
discapacidad y su traslado al
depósito municipal”.

Para la convocatoria de huel-
ga, el sindicato avisa de que la
unión temporal de empresas
(UTE) Grúa Sevilla, nueva ad-
judicataria de este servicio mu-
nicipal y encabezada por el
Grupo SSG, “no se ha subroga-
do de las condiciones laborales
de los trabajadores de la ante-
rior empresa concesionaria del
servicio, limitándose a darles
de alta en la seguridad social
acogiéndolos a un convenio co-
lectivo diferente (convenio co-
lectivo andaluz de grúas móvi-
les autopropulsadas) y no al
convenio colectivo de retirada e
inmovilización de vehículos,
depósito y gestión de cobros de
la grúa municipal de Sevilla,
con la evidente pérdida de de-
rechos tanto económicos como
sociales que todo ello conlleva”.

Los paros son
convocados por el
Sppme contra la
nueva adjudicataria
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PALMAS Y PITOS

Importante golpe sobre la

mesa contra los proble-

mas de aparcamiento

en Triana, que ganará

dos nuevos aparca-

mientos tras apro-

barse el inicio de trá-

mites para la ejecu-

ción de un parkingmix-

to rotatorio para residen-

tes en SanMartín de Porres y

otro junto a la Plaza del Monte Pirolo.

JUAN CARLOS
DE LEÓN
GERENTE DE URBANISMO

El Sindicato Médico de Se-

villa ha anunciado la

convocatoria de huel-

ga todos los miér-

coles, ante la “inac-

ción” de la Junta

tras el acuerdo al-

canzado hace dos

meses, y reprochan a

la Administración auto-

nómica que “sustituya” mé-

dicos por enfermeros.

CATALINA
GARCÍA
CONSEJERA DE SALUD
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La Junta otorga
815.000 euros
para promover
la Expo 2027
en Málaga

R. A. SEVILLA

La Junta de Andalucía, a través
de la Agencia Empresarial para
la Transformación y el Desarro-
llo Económico de Andalucía
(Trade), destinará 815.000 eu-
ros a la campaña de promoción
de la candidatura de Málaga
para ser sede de la Exposición
Internacional de 2027.

La consejera de Economía,
Hacienda y Fondos Europeos,
Carolina España, presidenta a
su vez de Trade, se reunió con
el director general y el gerente
de la nueva agencia, Antonio
Castro y Antonio de la Morena,
respectivamente, para abordar
el apoyo que la Junta prestará
a la campaña de Málaga, que se
desarrollará bajo el lema La

Era Urbana: Hacia la ciudad

sostenible.
Ésta será una de las primeras

decisiones que adoptará la nue-
va agencia, cuyos estatutos fue-
ron aprobaron el pasado 21 de
marzo por el Consejo de Go-
bierno.

La aportación económica se
formalizará próximamente en
un convenio que suscribirán el
Ministerio de Asuntos Exterio-
res –que es quien coordina los
trabajos de la candidatura de
España para acoger la Expo
2027– con el Ayuntamiento, la
Diputación de Málaga y la Jun-
ta de Andalucía.

Carolina España destacó el
impulso que puede suponer pa-
ra el desarrollo económico del
conjunto de Andalucía la cele-
bración en Málaga de la Expo
2027: “El compromiso de la
Junta con la candidatura de
Málaga 2027 es firme”.
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M. CONTRERAS 

SEVILLA 

T
al y como ocurrió en las últi-
mas elecciones autonómicas, 
la izquierda andaluza ubica-
da a la siniestra del PSOE acu-

dirá enfrentada a la cita con las urnas 
del 28 de mayo. El ‘waterloo’ electoral 
del pasado mes de junio, cuando el PP 
logró una cómoda mayoría absoluta 
en las autonómicas, no ha sido el pun-
to de apoyo sobre el que construir una 
alternativa de izquierdas sólida, por 
lo que el voto de este espectro ideoló-
gico parece abocado a repartirse en 
tre el PSOE como fuerza mayoritaria, 
la nueva plataforma de Sumar, Pode-
mos-Andalucía y Adelante Andalucía, 
la formación de Teresa Rodríguez, en 
aquellos municipios en los que se pre-
sente. 

La iniciativa de Sumar ha roto la 
cohesión de Por Andalucía, la plata-
forma electoral que concurrió a las pa-
sadas autonómicas y en la que bajo la 
candidatura de Inmaculada Nieto con-
fluían  IULV-CA, Podemos Andalucía 
o Más País. Mientras que IULV-CA ha 
apoyado a Sumar, la delegación anda-
luza de la formación de Ione Belarra 
se ha desmarcado de la propuesta de 
Yolanda Díaz, siguiendo la misma lí-
nea que la dirección federal. La secre-
taria general de Podemos Andalucía, 
Martina Velarde, fue ayer bastante ex-
plícita y rechazó las «lecciones de uni-
dad y generosidad» de la vicepresiden-
ta segunda del Gobierno. La también 
diputada nacional de Unidas Podemos 
por Córdoba publicó un ‘hilo’ en su 
cuenta de Twitter en la que argumen-
tó el desencuentro de su formación 
con la nueva plataforma de izquier-
das. Martina Velarde señaló que ella 
ha buscado «siempre» la unidad, pero 
«eso es una cosa y otra las palabras, 
que solo son palabras, o que luego no 
se cumplen». 

«Nadie me va a dar lecciones de uni-
dad, ni desde Madrid, ni Valencia, ni 
de quien hoy no quiere unidad para el 
28M, ni la quisieron en 2019 o en 2021», 

señaló. Velarde sugirió que «estaría 
bien que se hiciese un análisis sin ses-
gos ni relatos, contando el por qué hay 
partidos que sólo concurren en uni-
dad donde no tienen nada, y no quie-
ren unidad donde ya tienen algo», así 
como de «por qué no se les pide uni-
dad, ni se les culpabiliza de romper la 
izquierda. ¿No rompen la unidad? ¿no 
rompen la izquierda?», se preguntó. 
«No, en el mundo al revés, la rompe 
Podemos porque quiere unidad y otros 
han decidido que ahora no toca», cri-
tica Velarde. 

En alusión a Yolanda Díaz sin nom-
brarla, la máxima dirigente de Pode-
mos en Andalucía sostiene que no van 
a convencerle de que «hoy empieza 
todo». «No puede haber una enmien-
da a la totalidad a todo trabajo hecho 
y a todos los cambios que hemos tra-
ído a este país», agrega antes de apos-
tillar, respecto a Sumar, que «hoy no 
empieza nada, porque todo empezó 
en Andalucía». 

Finalmente, Martina Velarde con-
cluye justificando que no se sume aún 
«a un proyecto que desconozco», en 
referencia a Sumar, y defendiendo que 
ella se unió a Podemos «por la trans-
parencia y por los objetivos que se mar-
caban de forma clara y con verdades 
a la cara». 

Espadas pide unión 
La disgregación del voto más de iz-
quierda podría terminar perjudican-
do al PSOE, que se encontraría sin al-

ternativa de alianzas en muchos ayun-
tamientos. Un factor que sin duda preo-
cupa al secretario general del PSOE 
andaluz, Juan Espadas, quien reclamó 
ayer sin ambages unión en los parti-
dos ubicados a la izquierda del socia-
lismo.  

La cuestión no es baladí, porque de 
las cuatro capitales en los que gobier-
na el PSOE, en tres —Sevilla, Granada 
y Jaén— lo hace con el apoyo de otra 
fuerza política. Y virtualmente despa-
recido Ciudadanos, al PSOE solo le 
queda mirar a la izquierda para con-
solidar mayorías en muchos ayunta-
mientos andaluces. Un debilitamien-
to de la izquierda más extrema cerce-
naría muchas opciones de gobierno 
de un Juan Espadas que necesita im-
periosamente un buen resultado elec-
toral tras el fracaso del 19-J. 

Probablemente por ello, el líder del 
socialismo andaluz fue ayer taxati-
vo: «Todo lo que signifique concen-
trar» el voto «a la izquierda del PSOE 
es positivo», explicó en una rueda de 
prensa en la sede del PSOE-A, a pre-
guntas de los periodistas sobre el 
anuncio de este pasado domingo de 
Yolanda Díaz de querer aspirar a la 
Presidencia del Gobierno en las pró-
ximas elecciones generales al frente 
de su proyecto Sumar. 

Al respecto, Espadas abundó en que 
«hemos dicho por activa y pasiva que 
todo lo que signifique, a la izquierda 
del PSOE, unificar respecto a convo-
catorias electorales y concentrar ese 
voto creo que es positivo». 

No obstante, sobre la candida-
tura de Yolanda Díaz en concreto, 
quiso  dejar claro que él quien quie-

La izquierda también 
acudirá enfrentada a las 
elecciones municipales

∑ Podemos Andalucía carga contra 
Sumar, lo que apunta a candidaturas 
por separado para la cita del 28-M  

∑ Juan Espadas saluda la ‘operación 
Yolanda Díaz’ y aboga por la unión de 
fuerzas a la izquierda del PSOE

La líder de Podemos 
Andalucía: «Nadie me va a 
dar lecciones de unidad, ni 
desde Madrid, ni de quien no 
quiere unidad para el 28-M» 

Con Cs virtualmente 
desaparecido del mapa 
electoral, al PSOE sólo le 
queda mirar a la izquierda 
para consolidar alcaldías

En la foto grande, Juan Espadas 

durante la rueda de prensa que 

ofreció ayer en Sevilla. Abajo, la 

secretaria general de Podemos en 

Andalucía, Martina Velarde  // EP / EFE

Tras el adverso resultado de 
las autonómicas de junio, las 
elecciones municipales se 
presentan para el PSOE como 
un punto de inflexión a partir 
del cual reconstruir la fortale-
za del socialismo andaluz. 
Dirigentes socialistas no 
ocultan la necesidad de ganar 
los comicios y de acumular el 
mayor número posible de 
ayuntamientos y diputaciones 
para trasladar a la sociedad 
un modelo de gestión diferen-

te al de Juanma Moreno. Para 
ello, la muleta de la izquierda 
radical es fundamental, toda 
vez que la opción de Ciudada-
nos —con la que ha pactado el 
PSOE en Sevilla o Granada— 
desaparecerá del panorama 
político, según apuntan las 
encuestas. La fragmentación 
de la oferta electoral a la 
izquierda del PSOE podría 
restarle concejales, lo que 
supone un problema de 
primer orden para Espadas.

La izquierda, una muleta 
imprescindible para Espadas
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re «que siga siendo presidente del 

Gobierno es Pedro Sánchez». «Esa 

es mi opinión», remarcó el secreta-

rio general del PSOE-A. 

Mientras tanto, el PP asiste expec-

tante a un proceso que podría tener 

una importancia capital dentro de 

dos meses, a la hora de votar. El se-

cretario general del PP de Andalu-

cía, Antonio Repullo, subrayó ayer 

conb respecto al proyecto Sumar que, 

«si hasta ahora no se han puesto de 

acuerdo entre dos partidos» dentro 

del Gobierno, «la que van a tener 

montada a partir de ahora va a ser 

importante», aunque ha enfatizado 

que «lo peor no es el hecho de que se 

lleven bien o mal, lo peor son las con-

secuencias que tiene eso para todos

los españoles». En una rueda de pren-

sa en Córdoba, el número dos del PP

regional mostró «el máximo respe-

to a las decisiones de otros partidos»,

si bien  apuntó que «sorprende que

antes había un gobierno bipartito y

ahora ya es tripartito». En palabras

del popular, «estamos ante un Go-

bierno en desintegración, que está

en su último momento», de ahí que

haya pedido al presidente del Ejecu-

tivo, Pedro Sánchez, que «deje de con-

fundir, se ponga a trabajar por los es-

pañoles y deje de pensar en su futu-

ro político, que es lo único que ha

hecho desde que llegó a ser presiden-

te del Gobierno».
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B. P. V. 

MADRID 

El tiempo de empezar con los ajustes 

de gasto público se acerca. El Fondo 

Monetario Internacional (FMI) lanzó 

ayer un documento de orientaciones 

para la política fiscal de los gobier-

nos en el que insta a acompañar la 

normalización de la política moneta-
ria con una política fiscal más conte-

nida que permita reducir la inflación 

de forma más rápida y consiga parar 

las subidas de tipos lo antes posible. 

Su línea argumental no es ni mu-

cho menos innovadora y se alinea con 

la que mantiene desde hace semanas 

el Banco Central Europeo (BCE), que 

ha respaldado a nivel doméstico el 

Banco de España. A grandes rasgos 

esta mantiene que ha llegado el mo-

mento de revertir las medidas de apo-

yo fiscal generalizado aprobadas por 

los gobiernos para mantener única y 

exclusivamente aquellas focalizadas 

hacia los más vulnerables. 

Bajo el título ‘Frenar la inflación 

mientras se protege a los más vulne-

rables’ el Fondo Monetario Interna-

cional recuerda que la evidencia cien-

tífica acumulada indica que una re-

ducción de un punto en el gasto 

público permite reducir en medio pun-

to la inflación y subraya que el dise-

ño de la política fiscal puede ser un 

arma muy poderosa para cerrar con 

mayor rapidez el ciclo inflacionista. 

«Cuando los bancos centrales ac-

túan solos, es decir, sin el apoyo de la 

política fiscal, necesitan subir los ti-

pos de interés de forma sustancial 

para luchar contra la inflación», sos-

tiene el organismo en un artículo fir-

mado por Vítor Constancio, ex gober-

nador del Banco de Portugal y ex vi-

cepresidente del BCE durante los años 
de la gran crisis financiera, y ahora 

director del Departamento Fiscal del 

Fondo Monetario. 

Por el contrario, la institución ase-

gura que un contexto de contención 

fiscal general permite reducir la in-

flación sin subir tanto los tipos de in-

terés, cuyos efectos sobre el funcio-

namiento de la economía ya se han 

comenzado a mostrar no sólo en for-

ma de ralentización de la actividad 

económica sino también de desequi-

librios en el sistema financiero, como 

ha demostrado la quiebra de SVB y 

los problemas de Credit Suisse o el 

Deutsche Bank, ya en Europa. 

Para proteger a los más vulnera-

bles, el FMI aboga por intensificar las 

medidas de ayuda directa sobre el co-

lectivo por delante de las rebajas fis-

cales o los recortes en partidas de gas-

to no prioritarias. 

El planteamiento del FMI subraya 

los que han realizado en España el 

Banco de España o la Autoridad In-

dependiente de Responsabilidad Fis-

cal (Airef) en orden a reducir el cos-

te presupuestario de las medidas apro-

badas para combatir la inflación y 

evitar efectos de segunda ronda. 

Efectos inesperados 
El Fondo Monetario incide también 

en los efectos inesperados de la infla-

ción. Alguno de ellos beneficia a Es-

paña, como la reducción inercial de 

la deuda pública que se produce en 

los episodios inflacionistas y que hace 

que por cada punto extra de inflación 

‘inesperada’ la deuda pública se re-

duzca en 0,6 puntos a costa de los in-

tereses de los inversores, lo que ex-
plicaría la significativa reducción de 

la deuda pública española durante 

2022 desde el 118,3% al 113,2%. 

Otros lo son menos como el impac-

to sobre el poder adquisitivo de los 

ciudadanos, su capacidad de ahorro, 

su capacidad de consumo o el valor 

de sus activos en cartera. Efectos que 

se han hecho evidentes a lo largo de 

2022 cuando con una inflación me-

dia del 8,5% los salarios han subido 

algo más de un 3% de media; los es-

pañoles han consumido casi todo el 

colchón de ahorro acumulado duran-

te la pandemia; y el desplome del con-

sumo en la segunda mitad del año ha 

traído consigo un estancamiento de 

la actividad económica en los dos úl-

timos trimestre del ejercicio. 

Pensionistas expuestos 
Los analistas del FMI han estudiado 

también la forma en que la inflación 

ha impactado sobre la capacidad de 

ahorro de las familias españolas por 

edad y por nivel de renta. Su conclu-

sión es que el segmento al que más 

ha afectado el estrangulamiento de 

la capacidad de ahorro ocasionado 

por la inflación es de largo el colecti-

vo de los pensionistas. 

Según este estudio, la inflación se 

habría comido cerca del 10% de los 

ingresos anuales de los hogares man-
tenidos por personas mayores de 65 

años, un porcentaje que se eleva a cer-

ca del 13% en el caso de los hogares 

de esta tipología con un nivel de in-

gresos particularmente reducido. 

El impacto resulta muy superior 

al sufrido por el siguiente colectivo, 

el de las personas entre 56 y 65 años, 

también muchos de los cuales tienen 

una prestación del sistema público 

de Seguridad Social como su princi-

pal fuente de ingresos. Los menos per-

judicados son, por el contrario, los 

hogares en los que hay un mayor ni-

vel de endeudamiento, cuyos cabezas 

de familias se sitúan entre los 36 y los 

45 años, a los que la inflación les re-

duce las cargas y que apenas habrían 

visto afectado su margen de ahorro.

El FMI insta a revisar las rebajas 
de impuestos contra la inflación

∑ Avisa del impacto del 
IPC sobre la capacidad 
de ahorro de los 
jubilados españoles

La directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva  // EFE

Cada punto extra de IPC 
provoca una reducción de 
0,6 puntos en la deuda 
pública de los países más 
endeudados como EspañaD
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Empleados de Volkswagen, en la factoría de Navarra  // EP

PATXI FERNÁNDEZ 
MADRID 

El sector de la automoción se recu-

pera poco a poco de las consecuen-

cias del Covid-19, los problemas de-

rivados de la falta de componentes, 

la logística y la guerra de Ucrania. 

Las ventas crecen por tercer mes con-

secutivo, cerrando el primer trimes-

tre del año con un incremento del 

44,5%, con un total de 237.563 unida-

des.  

Si se contabiliza la evolución de 

las ventas en el mes de marzo la ci-
fra asciende a 99.524 unidades, un 

66,1% más que el mismo mes del año 

anterior. 

Este incremento se debe princi-

palmente tanto a la mejora en la ca-

dena logística como de la producción 

de vehículos. De igual manera, en este 

último mes de marzo se ha dado sa-

lida una bolsa de pedidos acumula-

dos que han incrementado el volu-

men de ventas, principalmente para 

el canal de alquiladores y empresas. 

Aunque hay una mejora en el mes de 

marzo el mercado sigue situándose 

un 19% inferior que las cifras previas 

a la pandemia, en 2019. 

Las emisiones medias de los turis-

mos vendidos en marzo se quedan 

en 119,8 gramos de CO
2 

por kilóme-

tro recorrido, un 0,28% inferior que 

la media de emisiones de los turis-

mos nuevos vendidos en el mismo 

mes de 2022. Durante 2023, las emi-

siones se sitúan en 119,1 gramos de 

CO
2
 por kilómetro recorrido, un 0,34% 

menos que el mismo periodo del año 

anterior. 

Estas cifras de emisiones se justi-

fican en parte por el incremento en 

las matriculaciones de vehículos elec-

trificados (100% eléctricos + híbridos 

enchufables) en todas sus categorías: 

turismos, dos ruedas, comerciales e 

industriales. En total subieron un 

35,1% en el primer trimestre, hasta 

alcanzar las 31.290 unidades. 

Si los separamos por tipo de pro-

pulsión, las matriculaciones de vehí-

culos 100% eléctricos de todo tipo (tu-

rismos, dos ruedas, comerciales e in-

dustriales) crecieron casi un 30% 

hasta marzo, con un total de 16.354 

unidades matriculadas. Solo duran-
te el pasado mes registraron un as-

censo del 28,8%, hasta alcanzar las 

6.504 unidades. 

Motos y vehículos ligeros 
También el sector de la moto y los 

vehículos ligeros registra un nuevo 

mes en positivo, con 19.977 unidades 

matriculadas en marzo, un 18% más 

que en el mismo periodo de 2022. 

En el acumulado de 2023 se con-

tabilizan ya un total de 48.860 ma-

triculaciones, lo que supone un cre-

cimiento del 8,8% respecto al primer 

trimestre del año de 2022.  Por mer-

cados, el de la motocicleta (88% de la 

categoría) crece un 22,2% con 17.902 

unidades matriculadas. Este creci-

miento de la moto de carretera coin-

cide con la llegada de la primavera, 

inicio de la temporada alta.

La venta de coches 
roza las 100.000 
unidades por primera 
vez desde la pandemia 

∑ En marzo las 

matriculaciones 

crecieron un 66% 

hasta 99.524 unidades
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ACCIONA 175,700 1,04 1,80 2,21 176,900 175,200 77.834 9.638

ACCIONA ENER 34,560 0,41 0,14 -4,37 34,860 34,360 282.216 11.379

ACERINOX 9,182 0,42 0,04 2,34 9,270 9,026 632.857 2.484

ACS 28,060 -0,07 -0,02 6,64 28,390 28,020 421.267 7.974

AENA 142,550 0,25 0,35 21,53 144,900 142,550 170.810 21.382

AMADEUS IT GROUP 58,500 0,86 0,50 20,49 58,760 57,780 666.206 26.354

ARCELORMITTAL 26,185 0,69 0,18 6,49 26,520 25,585 248.053 22.985

BANCO SABADELL 0,982 1,53 0,01 11,44 1,008 0,952 44.120.808 5.523

BANKINTER 5,092 0,59 0,03 -18,76 5,212 5,008 4.541.105 4.577

BBVA 6,256 2,07 0,13 11,04 6,332 6,122 17.991.412 39.955

CAIXABANK 3,523 0,86 0,03 -4,06 3,606 3,459 13.190.511 28.398

CELLNEX TELECOM 34,390 1,15 0,39 11,22 34,710 33,670 1.146.303 23.362

COLONIAL 5,640 0,98 0,05 -6,16 5,670 5,570 1.216.522 3.043

ENAGAS 17,255 0,67 0,11 11,14 17,325 17,200 524.211 4.521

ENDESA 19,415 1,97 0,38 10,09 19,480 19,075 943.792 20.556

FERROVIAL 26,420 0,19 0,05 7,97 26,870 26,420 1.192.748 19.487

FLUIDRA 15,340 1,12 0,17 5,65 15,500 15,280 443.913 3.001

GRIFOLS 9,042 3,91 0,34 -16,04 9,124 8,760 1.324.129 3.853

IAG 1,566 1,92 0,03 12,59 1,570 1,541 7.711.171 7.783

IBERDROLA 11,185 1,04 0,12 4,03 11,210 11,100 8.501.607 72.103

INDITEX 29,690 1,82 0,53 19,48 29,700 29,410 2.378.324 92.533

INDRA 12,130 1,51 0,18 13,90 12,170 11,990 463.833 2.143

LOGISTA 22,680 0,53 0,12 -0,14 22,760 22,600 201.483 3.011

MAPFRE 1,840 0,66 0,01 1,66 1,848 1,821 2.329.709 5.666

MELIÁ HOTELS 5,425 0,84 0,05 18,50 5,495 5,390 1.134.384 1.196

MERLIN PROP. 7,735 0,65 0,05 -11,85 7,765 7,675 936.074 3.634

NATURGY 27,100 0,93 0,25 11,48 27,250 26,940 316.006 26.277

REDEIA 15,795 0,70 0,11 -1,30 15,865 15,690 768.131 8.546

REPSOL 13,940 1,09 0,15 -3,91 14,065 13,695 3.302.065 20.246

ROVI 39,100 0,57 0,22 8,43 40,040 38,840 158.374 2.112

SACYR 2,824 1,51 0,04 11,00 2,836 2,796 1.583.649 1.883

SANTANDER 3,290 2,17 0,07 17,40 3,341 3,251 49.217.856 54.134

SOLARIA 15,975 0,76 0,12 -6,69 16,130 15,870 234.930 1.996

TELEFÓNICA 3,822 1,43 0,05 12,91 3,835 3,798 9.587.740 22.073

UNICAJA BANCO 0,967 1,15 0,01 -6,16 0,990 0,947 9.324.682 2.569

A
Madrid
Íbex 35
1,29%
8.906,1

A
Nueva York
Dow Jones 30
0,98%

33.600,92

A
Tokio

Nikkei 225
0,33%

27.476,87

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,82%
4.164,62

J
ORNADA de tono mixto
en los principales índi-
ces de Europa. El opti-
mismo de la semana an-

terior en los activos de riesgo se
disipó ayer, en un mercado sin
una dirección muy definida tras
la publicación del PMI Manu-
facturero Caixin de China la
madrugada del domingo (50,0
frente a 51,7 que habían espera-
do los analistas) y el ISM Manu-
facturero de EEUU.

No obstante, el protagonista
de la sesión fue el petróleo, que
sube más de un 5%. En efecto,
la semana comienza con el
anuncio, inesperado, del recor-
te de producción adoptado por
la OPEP+ (incluyendo a Ru-
sia). Los descensos experimen-
tados en los precios del crudo

en los últimos meses han provoca-
do una decidida respuesta por par-
te de los miembros de esta organi-
zación, que ha dado como resulta-
do un acuerdo voluntario para re-
cortar la producción de crudo en
más de un millón de barriles al día.

En este contexto, el Eurostoxx
50 descendió un 0,1%. En el caso
del Íbex 35, un 0,8%.

Sesión de variaciones a la baja
de manera general en las Tires de
los bonos soberanos después de
que el dato de ISM Manufacturero
de EEUU fuera más débil de lo pre-
visto (46,3 frente a 47,5 esperado
y 47,7 en febrero). Esto refuerza la
expectativa de un próximo fin de
las subidas en los tipos de interés
en un entorno donde el índice ge-
neral de precios comienza a bajar
sobre todo por el efecto base y la
caída de los precios de la energía.

Sin embargo, los recortes de
producción de la OPEP+ podrían
frenar esta bajada de la inflación
general, mantener elevadas las ta-
sas subyacentes, y añadir más du-
das sobre un inminente techo en
las subidas de tipos.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

PENDIENTES DE LA INFLACIÓN

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

ADRIÁN SÁNCHEZ

Analista de renta variable
de Singular Bank

5
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